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Câmara abre processo contra vereador Tatuzinho
alegando quebra de decoro parlamentar

Codema elege
nova diretoria com
mandato até 2020

Oscilação climática não deve
prejudicar safra de café na

região, diz especialista

‘Ciência em
Movimento’

chega a Paraíso

O vereador Paulo César de Sou-
za (Tatuzinho) poderá enfrentar
processo por suposta quebra de
decoro parlamentar. Ele é o relator
na Comissão Parlamentar Proces-
sante (CPP) aberta para apurar
possível omissão do prefeito
Walker Américo Oliveira quanto ao
fornecimento de informações so-
licitadas por vereadores, que ale-
gam não tiveram resposta aos
seus pedidos. Na semana passa-
da venceu o prazo para alega-
ções do prefeito, e também para
que Tatuzinho entregasse seu
parecer.
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Relator de CPP dos Ofícios, Paulo César de Souza é acusado de quebra de decoro
parlamentar por apresentar "defesa" do prefeito em parecer para Comissão

ARQUIVO/SUDOESTE

Andrew Santos é o melhor
classificado de Paraíso no

Circuito Solidário de Xadrez

Marcelo
Morais propõe

regulamentação
em cobrança de

passagem no
transporte

coletivo

Suspeito de
agredir mulher
com barra de
ferro é preso

pela PM

Policial a paisana
prende suspeito

de tráfico em
flagrante
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
REPRESENTAÇÃO
O vereador Paulo César de Oliveira (Tatuzinho) está
sendo alvo de uma representação impetrada por seu
colega Marcelo de Morais por quebra de decoro parla-
mentar. Contra o acusado são apontadas ações e acu-
sações de atitudes que teriam prejudicado o andamen-
to de uma Comissão Parlamentar Processante que pre-
tendia cassar o prefeito Walker Américo. Tatuzinho é o
relator da CPP, e seu relatório, segundo Marcelo Morais
foi uma clara defesa do prefeito, e alguns trechos se-
gundo afirma, até as vírgulas são semelhantes aos ar-
gumentos apresentados pela Procuradoria Jurídica do
município. O processo contra o Executivo está suspenso
por liminar da Justiça de Minas Gerais. Resta saber quem
sobreviverá nesta questão se o prefeito, o vereador ou
os dois.
DE PRONTIDÃO
Com o pedido de abertura de processo por quebra de-
coro parlamentar contra o vereador Paulo César (Tatu)
em andamento candidatos suplentes do PR estão de
prontidão. Na eleição de 2016, Paulo Cesar foi eleito
com 1.694 votos e ele conseguiu arrastar o colega Luiz
Benedito de Paula, que teve 824 votos. A primeira su-
plência do Progressista é de Vânia Porto Mumic que teve
785 votos, tendo na sequência Jesu Paulo Araújo que
teve 448 votos. Só para recordar Vânia foi candidata a
deputada estadual ano passado e teve votação surpre-
endente.
COMISSÃO
A Comissão de Ética da Câmara dos Vereadores de São
Sebastião do Paraíso é presidida pelo vereador Vinício
Scarano Pedroso que tem o prazo de 30 dias para apre-
sentar um parecer sobre a questão. Além dele partici-
pam Marcelo Morais, Cidinha Cerize e José Luiz das
Graças. De início Vinício citou que o denunciante, Mar-
celo Morais, não poderá atuar na comissão sendo subs-
tituído por Luiz de Paula, que é do mesmo partido do
denunciado e que só foi eleito pela votação expressiva
de Paulo César.
ITINERANTE
O Legislativo paraisense vai iniciar neste mandato o pro-
grama Câmara Itinerante, a partir do próximo dia 26, das
14 às 20h00. O primeiro bairro a ser visitado é o São
Judas Tadeu. Em outras épocas a mesma proposta foi
implementada com reuniões na zona rural, escolas, clu-
bes de serviços e até igrejas. Na gestão passada o ve-
reador Marcão da Ambulância, também implantou gabi-
nete itinerante. Em ambas s situações os idealizadores
não se deram bem nas eleições que se seguiram. De
toda forma a plataforma será montada para atender a
população.
AUDIÊNCIA
O vereador Luiz Benedito de Paula é autor do requeri-
mento feito na Câmara Municipal para a realização de
uma Audiência Pública para tratar sobre a insegurança
existente na zona rural. Segundo o vereador tem sido
grande o número de ocorrências de roubos e furtos con-
tra proprietários de sítios e fazenda que tem gerado um
grande clamor nos moradores da zona rural. Lideran-
ças dos mais diversos segmentos ligados ao homem do
campo bem como as autoridades de segurança pública
no município serão convidados a debater a questão.
MUTIRÕES
Segundo o prefeito Walker Américo Oliveira, teve início
na segunda-feira uma espécie de mutirão de catarata
realizada na Santa Casa de Misericórdia em São Se-
bastião do Paraíso, para eliminar os gargalos do setor
com centenas de pacientes nas filas de espera aguar-
dando por atendimento especializado. O Executivo de-
clarou que ainda neste mês de fevereiro outras áreas e
especialidades também serão atendidas, uma vez que
médicos estão sendo contratados para atender este tipo
de situações. A fila é grande e o sofrimento do povo nem
se fala. Tomara de fato traga um alívio a tanta gente
necessitada.
PUXADINHO
Carnaval popular realizado a partir da iniciativa de pes-
soas ligadas ao setor privado foi considerado um gran-
de sucesso em São Sebastião do Paraíso. O evento
ocorreu no sábado,16 de fevereiro, nas imediações do
prédio do Fórum, na Avenida José de Oliveira Brandão.
Nem mesmo a chuva que reinou na maior parte do tem-
po atrapalhou a empolgação dos foliões. Para os aman-
tes do carnaval que vem por ai ficou um gostinho de
quero mais. E como não poderia deixar de ser quando o
filho é bonito, alguns pais aparecem.
RESSURGIR
Tendo em vista o grande sucesso alcançado pelo even-
to e logicamente com alguns ajustes ficou provado que
é possível fazer sim algo em prol dos paraisenses para
esta época. Uma iniciativa neste estilo certamente evita-
ria que muitos jovens paraisenses deixem a cidade no
período carnavalesco e vão arriscar suas vidas nas es-
tradas para se divertir m outras localidades. Para este
ano pode ser que o tempo não seja hábil, mas para ou-
tros anos quem sabe seja possível. Muitos já falam na
ressuscitação do carnaval de rua de Paraíso em novo
estilo, em novo espaço, enfim em novo tempo e modelo.
NO CLIMA
No próximo sábado (23/2) o clima carnavalesco conti-
nua em São Sebastião do Paraíso, desta vez remorando
carnavais de salão, com tradicionais marchinhas, frevos
e muito samba. O pré-carnaval será no Santaterra Even-
tos (avenida Wenceslau Brás) com animação do grupo
Paraíso em Seresta com início às 21 horas. Reservas
podem ser feitas no Santaterra.
CICLISTA NA VIA
Programada para ocorrer ontem à noite em São Sebas-
tião do Paraíso mais uma edição do Ciclista na Via. A
iniciativa é da Concessionária Nascentes AB das Gerais
que realiza campanha que tem como objetivo
conscientizar quem utiliza a bicicleta como meio de trans-
porte, dando dicas de segurança ao usar o veículo em
vias e rodovias. O estava marcado para ocorrer entre
às 18 e 19h30, próximo ao Fórum. A proposta é de trans-
mitir orientações aos ciclistas através de panfletos com
dicas preventivas, além do uso de faixas refletivas para
serem coladas nas bicicletas. Os participantes também
receberiam um kit lanche, com suco e biscoito.
DIÁRIAS
E na Câmara Municipal de São Tomás de Aquino assun-
to que vem ganhando destaque nas últimas sessões gira
em torno da mudança na proposta para o pagamento
das despesas dos agentes públicos em caso de viagens
a trabalho em prol do município. Atualmente funciona o
sistema em que não é obrigatório comprovar gasto e o
beneficiado não é obrigado a devolver sobras caso ocor-
ra. A nova proposta prevê a utilização do aditamento de
despesas. Este modelo sim exige notas fiscais dos gas-
tos e devolução dos valores não utilizados. A resistência
para a mudança é da maioria.
13º SALÁRIO
Outra polêmica na Câmara dos Vereadores aquinense
refere-se a proposta do Executivo na forma do Projeto
de Lei Complementar 074. A iniciativa prevê o pagamen-
to do décimo terceiro salário em duas parcelas, igual
ocorre na prefeitura de Paraíso. A primeira parcela é
paga no mês de aniversário do servidor e a segunda
deve ser paga até 20 de dezembro. Para as prefeituras
que estão com os caixas em baixa é uma medida inte-
ressante. Para o servidor não sendo em 11 vezes igual
ao Estado, acaba sendo aceitável.

MUNICÍPIOS EM CRISE

Bom, melhor começar
aqui com o compositor
jamaicano, cantor de reggae,
Bob Marley: "Eu sou do ta-
manho daquilo que sinto, que
vejo e que faço. Não do ta-
manho que os outros me en-
xergam!" Aproveito com
outra, agora de Mário
Quintana, que cai bem para
repensar diferenças: "Amar
o semelhante sim, mas onde
está ele?"

 Eta! Viva as diferenças!
Elas estão em quase tudo que
fazemos, pensamos, adminis-
tramos, vivemos e convive-
mos. É aquela história: se to-
das as pessoas fossem para
o mesmo lado, a Terra tom-
baria. Acho que a diferença
é a desigualdade existente de
indivíduo para com indivíduo.
É a diversidade do ser huma-
no. Isto é, todos nós somos
diferentes e seremos sem-
pre. Diferentes em raça, cul-
tura, religião, nível socioeco-
nômico, na forma de pensar,
de agir, na compreensão do
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mundo - antigo ou atual. Não
muda nunca. Não disse an-
tes, em quase tudo? Nas vá-
rias coisas e na maneira de
viver e interpretar a vida. E
até de nós mesmos. Vivemos
e convivemos com as dife-
renças em todos os aspec-
tos, mas lutamos pelos mes-
mos ideais de igualdade,
fraternidade, liberdade e jus-
tiça. Ser diferente faz toda a
diferença.

Por que será que fre-
quentemente rejeitamos o
que é diferente? Será por
que o diferente assusta?
Será porque o diferente é
desconhecido e dá medo?
Enfim, "viver é enfrentar um
problema atrás do outro. O
modo como você o encara
é que faz a diferença", dis-
se Benjamim Franklin -
1706/1790.
FERNANDO DE MIRANDA JORGE

ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG - e-mail:

fmjor31@gmail.com

Repense as
diferenças

OPINIÃO

PAULO R. HADDAD
 
Há, atualmente, uma grave crise socioeconômica e fiscal

na maioria dos 5.570 municípios brasileiros. É preciso, contudo,
diferenciá-los quanto à natureza dessa crise. Em muitos
municípios, a crise fiscal é o resultado dos impactos diretos e
indiretos da recessão econômica iniciada no país a partir de
2014. O que fazer em termos de políticas públicas com a
crise que assola os municípios brasileiros?

A preocupação das políticas públicas é relativamente
menor com os municípios desenvolvidos, que ainda mantêm
o seu ritmo de expansão acima da média nacional, pois eles
dispõem de estruturas produtivas dinâmicas e competitivas.
Esse é o caso de municípios no Eixo Campinas-Sorocaba, no
Estado de São Paulo, onde tem ocorrido um expressivo
progresso científico e tecnológico em diferentes setores da
base produtiva.

Da mesma forma, municípios em desenvolvimento estão a
merecer menor ênfase relativa de políticas públicas específicas.
São aqueles com ritmo de crescimento em inequívoca expansão,
porém com nível de desenvolvimento eventualmente em
processo de convergência para a média nacional (catch-up). É
o caso de um grande número de municípios na fronteira agrícola
do país (Centro-Norte do Mato Grosso, Oeste da Bahia, Sul de
Rondônia, etc.), com elevados níveis de produtividade total de
fatores e de progresso tecnológico.

Na ordem hierárquica do escopo de ações do Poder público
para atenuar os impactos adversos e as mazelas sociais da
recessão econômica sobre a qualidade de vida dos cidadãos,
aparecem os Municípios economicamente deprimidos. São

aqueles com nível de desenvolvimento e ritmo de crescimento
bem abaixo da média histórica nacional. Formam um conjunto
de quase 2.000 municípios espalhados pelo Agreste e pelo
Sertão da Macrorregião do Nordeste, pelos Vales do
Jequitinhonha e do Mucuri, pelo Norte de Minas, por quatro
Microrregiões do Vale do Rio Doce, por áreas desmatadas
da Amazônia, etc. Como dependem de transferências do
governo federal – ao nível das famílias, na escala de 60 por
cento (Bolsa Família, Lei Orgânica de Assistência Social,
Previdência Rural) e, ao nível das Prefeituras, na escala de
quase 80 por cento (Fundos de Participação) –, o risco maior
de aprofundar sua crise socioeconômica está na queda
recessiva da arrecadação tributária federal vir a dificultar o
financiamento das políticas compensatórias.

Finalmente, temos os municípios desenvolvidos em
processo de decadência econômica, onde o desemprego
cresce em áreas industriais que não reestruturaram suas
atividades econômicas no período pós-abertura da economia
brasileira (municípios monoindustriais, nos segmentos
siderúrgicos, metalúrgicos e mecânicos, por exemplo) e que
sofreram os impactos negativos da queda nos preços
internacionais de commodities (municípios mineradores, por
exemplo).

Nesse momento em que o governo federal inicia uma
nova tentativa de ajuste fiscal, é indispensável que esse ajuste
contemple soluções para a crise dos municípios, pois os seus
gestores públicos se encontram numa situação dramática e
aflitiva, assim descrita por Drummond: “Pelas notícias de
ontem, o jornal de hoje faz temer as de amanhã”. 

(O Tempo – 18/2/19)

LIONS CLUBE CULTURAL

BOM   DIA !
Bom dia natureza com sua beleza
Bom dia sociedade com sua diversidade
Bom dia Paraíso dos Ipês
com suas diversas cores e seus olores.

Bom dia vida que vale a pena ser vivida
Bom dia trabalho, bom dia fé que
nos faz vencer e chegar até a felicidade
tenta  e tenha consigo essa realidade.

Bom dia amigo de verdade
aquele que compartilhamos cumplicidade.
Bom dia pra você que em tudo isso crê.
Bom dia conhecidos meus.
Bom dia nosso Deus!

“Bendita seja nossa capacidade
de ver o lado bom da vida!”

Bernadete Aguiar  / Poetisa

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente Edital, ficam os Servidores Públicos Municipais de Itamogi,
filiados ao Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de
Itamogi – SISPI, convocados para participarem de uma ASSEMBLEIA
GERAL a ser realizada no dia 22 de março de 2019, as 19:00 horas 1ª
chamada) e 19:30 horas (2ª chamada), na Praça São Sebastião nº.
668, Centro em Itamogi, para debaterem e deliberarem a seguinte pauta:

1)PRESTAÇÃO DE CONTAS DO EXERCÍCIO DE 2018.

CLAUDIA DIAS FERNANDES
PRESIDENTE

Extrato de Edital para Aquisição
de gêneros alimentícios – PNAE

A Caixa Escolar Paraisense torna público, para conhecimento dos
interessados, que fará realizar no dia 11/03/2019, às 14 horas, Processo
licitatório nº 01/2019, Modalidade Convite para aquisição de gêneros
alimentícios com recursos do PNAE. Os interessados poderão obter
informações e cópia do edital completo na sede da E.E.Paraisense,
localizada na Av. Monsenhor Mancini, n° 519 – Vila Dalva – CEP 37.950-
000 – Telefone (0XX35) 3531-1484, e-mail: escola.137944@educacao.
mg.gov.br até o dia 11/03/2019, às 13:30 horas.

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta cidade de
São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se casar: 1. Fabio de
Paula e Beatriz Vicente Pereira dos Santos. Fazenda Santa Terezinha - 2. Silas
Ferreira dos Santos e Rosemary da Conceição dos Santos. Rua Irma Zélia, 415 -
3. Jose Adão Bernardino e Olidia da Costa Pires. Rua Jose Braz Naves, 615 - 4.
Andre Figueiredo Bordini e Isabela Neto Piccirillo. Rua Pimenta de Pádua, 1769 -
5. Eduardo Roberto da Silva e Ana Julia Gonçalves. Rua Pedro Dutra Junior, 440
-  6. Welington Carlos Borges e Tatiane Pereira Gonçalves. Rua Antonio Medeiros
Primo, 175 - 7. Cléber Alves Basílio e Débora Maria Duarte. Rua Olivério Custodio
dos Reis, 147 - 8. Cléber Reis dos Santos e Josiane Soares Cesário. Rua Jose
Francisco Bonfim, 710 - 9. Marcelo Gonçalves da Silva e Sebastiana Cleide
Guerra. Rua Ataíde Jose Martins, 190 - 10. Jose Aparecido Alves e Marislayne
Graziele  Fernandes. Rua Divino Jose Iza, 180 - 11. Roney Aparecido Pereira e
Jessica Soares da Silva. Rua Evaristo Malaguti, 597 - 12. Elson Fernando da Silva
e Aline Cristina Valério. Av. Wenceslau Braz, 2045 -  13. Karol Jose de Souza
Miranda e Juliana de Avila Tofano. Rua Antonio de Pádua Neto, 70 - 14. Isac Cesar
de Lima e Karolaine Freire Pizante. Rua Maria Amelia, 190 - 15. Samuel Donizete
da Silva e Elena Loys Evelyn de Sousa. Rua João de Oliveira Brasil, 135 - 16. Luis
Antonio Otteiro Mendonça e Raquel  Viana  Aguiar. Rua Marcos Antonio Domingues,
135 - 17.Jose Aparecido Francisco dos Santos e Elaine Andreia da Silva. Rua
Capitão Emílio Carnevale,573 - 18. Samuel Silveira Pimenta e Bruna Souza  da
Silva. Rua Piaui, 215 - 19. Jose Alves dos Reis e Rosana Aparecida Nogueira. Rua
Antonio Miranda de Souza, 55 - 20. João Paulo da Silva e Mariana Antônia de
Almeida. Rua Lopes Trovão, 100.
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Por João Oliveira

O vereador Paulo César de
Souza (Tatuzinho) poderá en-
frentar processo por suposta
quebra de decoro parlamentar.
Ele é o relator na Comissão
Parlamentar Processante
(CPP) aberta para apurar pos-
sível omissão do prefeito
Walker Américo Oliveira quan-
to ao fornecimento de infor-
mações solicitadas por verea-
dores, que alegam não tiveram
resposta aos seus pedidos. Na
semana passada venceu o pra-
zo para alegações do prefeito,
e também para que Tatuzinho
entregasse seu parecer. O ve-
reador Marcelo de Morais que
alega falta de decoro de
Tatuzinho, e o denunciou, dis-
se que quando leu o parecer
do relator da Comissão, vere-
ador Paulo César de Souza
(Tatuzinho), e a defesa que a
procuradoria geral do Municí-
pio apresentou ao Tribunal,
ambas estavam iguais.

Na sessão desta segunda-
feira (18/2) estava previsto
análise do parecer do relator
da CPP, e não se descartava
ser apreciado pedido de cas-
sação do prefeito, mas houve
impedimento por parte do Tri-
bunal de Justiça de Minas Ge-
rais.

Marcelo iniciou sua fala
lembrando que quando os ve-
readores assumiram a legisla-
tura 2017/2020, prometeram
fazer com que a legislação fos-
se cumprida. Lembrou tam-
bém que na lei orgânica do
município, o prazo para res-
postas de ofícios encaminha-
dos pela Casa ao Executivo
Municipal é de 15 dias poden-
do ser prorrogado por mais 15
tendo em vista a complexida-
de da matéria em questão, des-
de que informados aos verea-
dores. Todavia, Morais afir-
mou que não aconteceu desta
maneira e que ofícios encami-
nhados em 2017 foram res-
pondidos somente no último
dia 14 de fevereiro, data em
que a Prefeitura entrou com
mandado de segurança no Tri-
bunal de Justiça do Estado de
Minas Gerais (TJMG) para
impedir votação da CPP que
aconteceria naquela sessão.

O vereador lembrou que
ainda na sexta (15/2), a Câma-
ra recebeu a decisão do TJMG
questionando alguns pontos
dos trabalhos da CPP. O TJMG
acatou em pedido liminar fei-
to pelo prefeito Walker Amé-
rico, a continuidade dos tra-
balhos da CPP, até posterior
decisão daquele tribunal.

Marcelo disse que quando
leu o parecer do relator da Co-
missão, vereador Paulo César
de Souza (Tatuzinho), e a de-
fesa que a procuradoria geral
do Município apresentou ao
Tribunal, ambas estavam
iguais. "Como que o procura-
dor do município teve acesso
ao relatório que não foi vaza-
do para imprensa, tendo sido
protocolado no seu prazo fi-

nal na terça-feira (12/3) e no
dia 15 sai decisão da TJMG
suspendendo a CPP e questio-
nando conduta da Comissão?
Questionei-me também como
no relatório o vereador ques-
tiona a própria Comissão que
ele faz parte. A deliberação
deveria ter sido feita de outra
maneira", afirmou.

Morais defendeu ainda que
Tatuzinho, enquanto vereador,
não poderia ter feito uma de-
fesa do prefeito dentro de uma
CPP "exatamente como foi fei-
to ao Tribunal". "Isso é a de-
fesa do prefeito, não é o tra-
balho de uma Comissão. O
vereador Tatuzinho, como
relator, não poderia ter apre-
sentado um relatório como
este e que na verdade é uma
defesa do prefeito, inclusive
alguns pontos exatamente
como foi feito ao Tribunal de
Justiça. Alguns pontos estão
exatamente iguais, inclusive as
vírgulas", disse.

O vereador teceu duras
críticas ao prefeito Walkinho
e voltou a insistir na isonomia
entre relatório final da Comis-
são Parlamentar Processante e
defesa da Procuradoria do
Município apresentado para o
TJEMG. "Não posso concor-
dar com isso e tenho e preci-
so questionar. Diante disto,
como vereador, encaminho
representação por quebra de
decoro parlamentar contra o
vereador Paulo César de Sou-
za, por práticas incompatíveis
contra o exercício do manda-
to parlamentar. Requeiro que
pedido seja encaminhado para
Comissão de Ética e Decoro
Parlamentar para análise para
que esta adote medidas previs-
tas nas legislações pertinen-
tes", disse.

O PEDIDO
No pedido de Marcelo, ele

alega que o vereador praticou
irregularidade no desempenho
do seu mandato "especifica-
mente da condução dos traba-
lhos da Comissão Parlamentar
Processante que foi instituída
para apurar suposto crime po-
lítico administrativo pelo
Walkinho por desatender sem
motivos justos a pedidos de
informação da Câmara feitos
a tempo e de forma regular.
Por diversas vezes o represen-
tado pareceu retardar o pro-
cedimento de investigação
como, por exemplo, desmar-
cando reuniões previamente
agendadas", relatou Morais.

De acordo com o vereador,
no último dia para apresenta-
ção do relatório final da CPP,
Paulo César entregou relatório
contendo materialmente defe-
sa do prefeito. "O relatório foi
apresentado às 17h, prazo fa-
tal, impossibilitando Comissão
de prosseguir com trabalhos,
ficando evidente a vontade do
representado em retardar e
atrasar os trabalhos da CPP
em defesa clara ao prefeito.
Fica evidente em se tratar de
defesa, pois também o teor do

Câmara abre processo contra vereador Tatuzinho
alegando quebra de decoro parlamentar

relatório é expressivamente
semelhante a petição do man-
dado de segurança protocola-
do pelo prefeito junto ao
TJMG. Desta forma, fica cla-
ro que o representado não es-
tava defendendo interesses de
Casa enquanto relator da CPP,
mas a defesa do prefeito a
quem foi dada oportunidade de
defesa ampla no momento
oportuno", afirmou.

Marcelo Morais relatou
ainda em seu pedido que no
relatório final da CPP, o vere-
ador Tatuzinho questionou a
conduta da Comissão, integra-
da por ele, apresentando um
relatório afirmando que toda
conduta da Comissão está ei-
vada de vícios  de nulidade,
"praticamente uma defesa do
prefeito municipal ora denun-
ciado. Desta forma, incorren-
do em conduta incompatível
com os desempenhos da con-
duta de um vereador".

O vereador acrescentou
ainda que "outro ponto salien-
tado em seu relatório, afirma
sobre a perda de objeto e falta
de justa causa, visto que 'ao
que parece inexistem hoje fal-
ta de resposta aos ofícios ob-
jetos da presente CPP'. O no-
bre vereador não teve nem a
atitude de ir à secretaria da
Casa verificar tal informação,
que por sinal, está equivoca-
da. Faltam ainda ofícios para
ser respondidos e mesmo que
não faltassem, a irregularida-
de cometida pelo prefeito
ocorreu antes da denúncia, já
havia sido consumada. Desta
forma, fica claro que o repre-
sentado agiu contrário com os
preceitos de uma Casa Legis-
lativa, figurando como um de-
fensor do prefeito municipal e

esta conduta, caracteriza uma
quebra do decoro parlamen-
tar", disse.

Após encaminhada denún-
cia à Comissão de Ética e De-
coro Parlamentar, o presiden-
te da comissão, Vinício Sca-
rano, nomeou Cidinha Cerize
como relatora do Processo,
porém a função passou ao ve-
reador Luiz de Paula que as-
sumiu como membro suplen-
te da comissão, vez que Mar-
celo Morais é autor da denún-
cia.

MANIFESTAÇÕES
DOS VEREADORES
Após denúncia, o vereador

Jerônimo Aparecido da Silva se
manifestou dizendo que foi
contra a abertura da CPP "por-
que estava errado". O verea-
dor defendeu que a CPP "nas-
ceu eivada de vício" e que, se
estivesse correta desde o iní-
cio, a Comissão teria cinco
dias para notificar o Executi-
vo com notificação "assinada
por ele". "Eu vivi isso em man-
dato anterior onde ficamos na
porta do gabinete do prefeito
para colher sua assinatura; a
intimação tem que ser pesso-
almente, não tem outro meio.
Por mim era mais que espera-
do esse resultado pela experi-
ência que vivi", disse.

Cidinha Cerize lembrou de
todo o processo da CPP e dis-
se que desde o início, inde-
pendente do voto de cada ve-
reador, o objetivo da CPP era
dar lisura ao processo. "Na
Comissão tínhamos o verea-
dor Sérgio Aparecido Gomes,
que é vereador e advogado
experiente, e o vereador
Tatuzinho. Por que não disse-
ram o que teríamos que fazer?

Isto não é prerrogativa que diz
respeito apenas ao presidente,
mas a todos nós que estáva-
mos ali. Todo o processo pedi
orientação ao Jurídico da
Casa, procurei ao máximo e a
todo o tempo seguir as orien-
tações porque sabia dos pra-
zos legais. Por enquanto a CPP
está suspensa e não foi arqui-
vada", disse.

Tatuzinho se defendeu  e
disse que somente não com-
pareceu a uma reunião da co-
missão marcada por motivos
médicos e mostrou atestados
para comprovar sua ausência.
Rebateu de que teria se ausen-
tado para estar presente em
uma passeata organizada pela
prefeitura no mesmo dia e de-
fendeu ainda que como prer-
rogativa, ele poderia consultar
outros meios jurídicos e não
apenas a Casa, tendo consul-
tado o advogado e membro da
CPP, Sérgio Aparecido Go-
mes.

O vereador Serginho disse
que na lei, cabe a presidente
da Comissão conduzir os tra-
balhos e falou que passou to-
dos os argumentos sobre a le-
galidade dos fatos e procedi-
mentos em relação à Comis-
são foram repassados à vere-
adora presidente da CPP des-
de o começo. Disse que não
faltou a nenhuma reunião e que
alertou Cidinha dos riscos que
poderiam acontecer, inclusive
sobre a possibilidade de
liminar barrando a votação da
CPP que, segundo ele, ficou
saber por meio de matéria
publicada no Jornal do Sudo-
este na edição do dia 16 de
fevereiro.

Serginho também lamentou
a denúncia na Comissão de

Ética contra o vereador Tatu-
zinho e disse que se fosse ele
o alvo, iria até últimas conse-
quências recorrendo até ao
Palácio da Justiça. "Aqui é
uma Casa política e sabemos
como é conduzida a situação,
mas a Casa da Justiça é de
outra maneira, lá existem leis,
existem normas. Lamento
muito que está acontecendo e
mais, temos que ter responsa-
bilidade ao denunciar um co-
lega na Comissão de Ética por-
que sabemos das consequên-
cias", disse.

Marcelo concordou com o
colega e disse que se o verea-
dor Tatuzinho quisesse pode-
ria, inclusive, entrar com man-
dado de segurança barrando a
Comissão, mas voltou a res-
saltar que o objeto da denún-
cia foi defesa feita pelo verea-
dor a favor do chefe do Exe-
cutivo Municipal. Após diver-
sos apontamentos sobre a
CPP, Morais leu a conclusão
do relatório a pedido de
Serginho, que afirmou por sua
vez que o rito da Comissão
estava inadequado e que não
se diz respeito a denuncia,
podendo o vereador fazer novo
pedido de CPP.

Jerônimo finalizou a dis-
cussão manifestando que, ape-
sar de ter afirmado que rito da
Comissão estaria inadequado,
concordava que qualquer che-
fe de Executivo deveria aten-
der às solicitações da Câma-
ra. "O prazo é quinze dias
prorrogáveis por mais 15; não
custa atender. É uma prerro-
gativa do Poder Legislativo
que deve ser respeitada. Po-
rém, também acho que somos
10 vereadores e com esta si-
tuação fica um clima ruim en-
tre nós e acho que jamais de-
nunciaria um colega e acredi-
to que o vereador Tatuzinho
deveria acertar sobre o relató-
rio com a Comissão", defen-
deu.

Por fim, o vereador Tatu-
zinho pediu que fosse encami-
nhada cópia da denúncia do
vereador Marcelo de Morais
para o Tribunal de Justiça do
Estado de Minas Gerais.

PREFEITURA
Questionado sobre deci-

são do TJMG e teor da defe-
sa da prefeita e da relatoria
feito pelo vereador Tatuzinho,
Walkinho disse que "acredito
que a decisão do TJMG ape-
nas confirmou as irregulari-
dades apontadas na abertura
da CPP, pois qualquer cida-
dão com mínimo de conheci-
mento jurídico podia enxergar
que estava irregular desde a
apresentação do pedido. Por-
tanto, não há que se questio-
nar  o relatório apresentado
pelo relator da comissão, uma
vez que a própria decisão com
a liminar já põe fim na discus-
são apontada, aguardando
apenas a decisão meritória que
também acredito não ser di-
ferente da decisão inicial", fi-
nalizou.

Por João Oliveira

O presidente da Câma-
ra Municipal de São Se-
bastião do Paraíso, Lisan-
dro Monteiro, anunciou
que no próximo dia 26 de
fevereiro, terça-feira, a
Câmara irá promover um
"gabinete itinerante", das
14 às 20h, que será reali-
zado na praça do bairro
São Judas.

Segundo explicou, o in-
tuito é colher sugestões ou
reclamações de moradores
e convidou a todos aos ve-
readores e população a
participar. Sua iniciativa foi

elogiada, sendo destacado
que isto irá ajudar muito a
população tendo em vista
reclamações de pessoas que
não tem condição de se des-
locar até à Câmara Munici-
pal.

Conforme Lisandro, ha-
verá uma estrutura bem mon-
tada e na hora da ação já
serão feitos ofícios, que se-
rão protocolados na prefei-
tura voltando para a mão do
cidadão. O vereador Luiz
Benedito de Paula também
parabenizou a ação do pre-
sidente da Casa. "Agora é
colocar em prática, deixan-
do assim a Câmara mais per-
to do cidadão que às vezes

Presidente da Câmara
de Paraíso anuncia

"gabinete itinerante"
por tempo ou falta de loco-
moção não tem como vir a
esta Casa", disse.

O vereador Vinício Sca-
rano destacou a luta da mesa
diretora anterior em fazer
com que a ouvidoria funcio-
nasse e que agora isto será
mais viável com o projeto
apresentado pelo presiden-
te Lisandro Monteiro. "Se-
ria muito interessante que
colocássemos também um
horário extensivo para que
todos os vereadores possam
participar, apesar das 14h as
18h30 ser um bom horário.
O São Judas é uma
minicidade então é uma boa
iniciativa", ressaltou.

Apesar de também
parabenizar o presiden-
te da Câmara pela inici-
ativa, José Luiz das Gra-
ças comentou que muita
gente não poderia parti-
cipar tendo em vista que
o horário seria em horá-
rio de trabalho e, diante
da argumentação, Lis-
andro propôs estender o
horário que, inicialmen-
te seria até as 18h30
para às 20h. Serginho e
Cidinha Cerize também
se manifestaram favorá-
veis, destacando a im-
portância de levar a Câ-
mara para mais perto do
cidadão.

Relator de CPP dos Ofícios, Paulo César de Souza é acusado de quebra de decoro
parlamentar por apresentar "defesa" do prefeito em parecer para Comissão

ARQUIVO/SUDOESTE
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No último dia 8 de fevereiro o Brasil assistiu atordoado
o trágico acidente no "Ninho do Urubu", sede do time de
futebol Flamengo, onde 10 jovens e adolescentes das
categorias de base do clube foram alvo do desrespeito dos
dirigentes do clube com a falta de manutenção do lugar
onde dormiam. Infelizmente 10 vítimas fatais pelo descaso
dos dirigentes.

Pensando nas causas da tragédia carioca e comparando
a situação com a manutenção das escolas públicas
municipais e estaduais aqui de São Sebastião do Paraíso
cheguei à conclusão que estamos em uma situação tão
preocupante como nos clubes de futebol com suas
categorias de base.

No final de dezembro de 2018 um conselheiro do
Conselho Municipal de Educação alertou o plenário do CME
para riscos de segurança dos alunos na escola onde ele
estuda, afinal segundo tal conselheiro o telhado da instituição
encontra-se em crítico estado de conservação.

Um outro conselheiro do Conselho Municipal de Controle
e Acompanhamento Social do FUNDEB denunciou essa
semana em reunião daquele conselho que muitos são os
prédios escolares municipais e estaduais que estão
funcionando sem o devido Alvará do Corpo de Bombeiros,
e pasmem até mesmo sem o Alvará Sanitário e sem Alvará
de Funcionamento (que é emitido pela própria Prefeitura
Municipal).

Analisando as denúncias desses dois conselheiros
municipais da área de educação de São Sebastião do Paraíso,
e fazendo uma análise básica da situação das escolas da
cidade fica a pergunta - por que essa falta de alvarás em
instituições que recebem tantas crianças? Por que a
Prefeitura Municipal e o Governo do Estado estão
permitindo esse descaso com as crianças?

Basta darmos uma "voltinha" no interior das escolas e
centros de educação infantil municipais e nas escolas
estaduais que poderemos constatar as falas dos colegas
conselheiros. Afinal, são muitas "gambiarras" nas fiações
elétricas, com remendos e mais remendos e muitos desses
próximos a forros de PVC, próximos a forros de madeira,
etc. Diversos ventiladores com mau contato, luminárias que
não funcionam ou que também estão com mau contato.
São extensões de tomadas feitas sem a devida segurança,
dentre tantas outras situações que chamam a atenção.

Existem escolas e centros de educação infantil que
possuem entradas únicas e isso geraria grande confusão
em caso de emergência.

Muitas são as escolas cujos extintores de incêndio estão
vencidos a tempos e tais extintores são em número duvidoso
diante da quantidade de pessoas que frequentam os locais,
e ainda diante do tipo de materiais utilizados nas diferentes
salas das escolas. São bibliotecas das escolas sem extintores,
são laboratórios de informática com instalações
improvisadas, dentre outras tantas irregularidades.

Destaca-se também que a grande maioria das escolas
não possuem sinalização e iluminação de emergência, faltam
corrimão em escadas que dão acesso a andares superiores,
faltam grade de proteção em escolas com mais de um andar,
etc. Isso sem contar que 99% dos banheiros dessas escolas
nem sequer possuem condições de serem utilizados por
pessoas portadoras de necessidades especiais.

O que precisa acontecer para que providências sejam
tomadas?

Recursos financeiros para essas manutenções existem,
são recursos do FUNDEB para manutenção das escolas,
são verbas específicas do FNDE - Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação, recursos próprios da
Prefeitura e do Estado que podem ser investidos em
manutenção das escolas, dentre outros. Então por que não
é feito?

Alguns governantes preferem prometer novas escolas,
prometem novos recursos tecnológicos, etc., mas não estão
conseguindo manter em dia a manutenção das escolas
existentes garantindo assim a segurança daqueles que
frequentam esses prédios.

Infelizmente esse é um problema que com certeza atinge
muitos municípios no Brasil.

Se as famílias, pais, mães, responsáveis pelos alunos
cobrarem segurança em suas escolas poderemos ter uma
resolução desse problema.

Não podemos deixar que nossas crianças sejam vítimas
da omissão dos órgãos que deveriam fiscalizar e garantir
sua segurança.

A segurança nas escolas
públicas: corremos riscos?

Professor Me. Cícero Barbosa:
Doutorando em Educação Es-
colar pela UNESP –
Araraquara, Mestre em Educa-
ção Escolar pelo Centro Uni-
versitário Moura Lacerda, pro-
fessor do ensino fundamental
(anos iniciais) na rede pública
municipal de São Sebastião do
Paraíso, professor universitário
na UEMG – Unidade Acadê-
mica de Passos, presidente do
Sindicato dos Servidores da
Educação Pública Municipal
de São Sebastião do Paraíso –
SindEduc-SSP.

Falando de
Educação

A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2

R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2

R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,

216m2.

R$ 70 mil Lote Jd Rosentina, murado 02 lados, 272m2, rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S

R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...

R$ 70 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

01 qto, sala, cozinha, banh.social.

R$ 80 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha, banh.social, varanda,

churrasq., etc...

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia

elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

PREÇOS APARTAMENTOS

R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina

comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/

financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 75 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB,

R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2

R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,

terr. 209m2.

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh

social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço

garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02

autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02

autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço

garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro social, terr

300m2

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro

soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha, banheiro soc,

garag 02 autos , lavanderia cob.. (03 qtos, sala, copa-cozinha,

banh.social, lavand)

R$ 700 mil Cômodo Comercial em avenidada movimentada, c/banheiro e

cozinha, + Apto 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro

soc., lavanderia, churrasqueira.

A lutadora de jiu jitsu
Bianca Siqueira continua com
os treinamentos a todo vapor
visando a participação em
mais uma etapa do The
Orange League da Copa
Pódio. Com a seriedade e
dedicação que tem se torna-
do marca efetiva de sua bri-
lhante carreira a atleta afirma
que continua focada em seus
objetivos traçados para este
ano. Ela reconhece que os
desafios estão ficando cada
vez maiores, mas está dispos-
ta a competir para vencer e
tornar os sonhos em realida-
de.

Há um mês ela participou
da última competição na eta-
pa primeira da The Orange
League da Copa Pódio, em
São Paulo. Superando uma
série de barreiras ela foi logo
vencendo as adversárias e
deixando para trás parte das
dificuldades que tem enfren-
tado. "Realmente está sendo
um momento de superação,
a cada luta, a cada desafio eu
tento me superar", comenta a
jovem lutadora que tem en-
cantado seus treinadores e
colegas de academia.

No final de semana depois
de vários dias de treinamen-

tos intensos ela participou de
mais uma disputa. Desta vez
a luta foi uma espécie de trei-
no mais requintado, envol-
vendo integrantes de acade-
mias da cidade e de outros
municípios da região. Após a

Bia Siqueira treina e se
destaca para as próximas
competições de jiu jitsu

disputa no domingo ela co-
mentou sobre os resultados
nas redes sociais e mencio-
nou sobre mais uma conquis-
ta. "Hoje (domingo) partici-
pei do torneio interno da nos-
sa equipe Flávio Reis e com

a graça de Deus me consa-
grei campeã", comemorou.

Bianca Siqueira tem pla-
nos de participar das seleti-
vas para possivelmente reali-
zar lutas no exterior ainda
neste ano. Uma das tentati-
vas acontecerá possivelmen-
te em março e ela já vem trei-
nando forte visando estar pre-
parada para as futuras bata-
lhas. "Tudo é válido nesta eta-
pa de preparação para a dis-
puta que acontecerá mês que
vem no Rio de Janeiro, e onde
pretendo obter mais um bom
resultado para chegar mais
perto dos meus objetivos",
acrescenta.

Bianca agradeceu o apoio
dos pais, de amigos e treina-
dores, além dos patrocinado-
res de quem têm recebido
todo apoiado nesta fase.
"Agradeço de coração a to-
das as pessoas que estão me
apoiando e toda a ajuda tem
um significado especial, me
incentiva cada vez mais", res-
salta. A temporada de treinos
prossegue pelas próximas
semanas principalmente com
as expectativas de que novas
competições poderão ser
agendadas para a tempora-
da.

Bianca Siqueira vai acumulando conquistas enquanto se
prepara para as grandes disputas da temporada

Divulgação
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Membros do Conselho
Municipal de Desenvolvi-
mento Ambiental (Codema),
em São Sebastião do Paraí-
so, elegeram a nova direto-
ria. Marco Aurélio Alves de
Paula foi eleito para substi-
tuir ao engenheiro civil José
Francisco de Castro que es-
teve na presidência nos dois
últimos anos.  "Vamos tra-
balhar com responsabilidade,
dando continuidade as ações
que já vinham sendo realiza-
das anteriormente e faremos
de tudo para cumprir a le-
gislação juntamente com os
novos dirigentes que foram
eleitos para o mandato váli-
do para os próximos dois
anos", anuncia o presidente.

A eleição ocorreu na se-
mana passada na reunião
mensal do conselho válida
para o mês de fevereiro. A
iniciativa marcou o fim do
mandato da diretoria presi-
dida pelo engenheiro José
Francisco de Castro, que atua
pela Secretaria de Obras da
Prefeitura. Na oportunidade
ele relatou que fez o possível
para realizar um bom traba-
lho junto à comunidade e
agradeceu aos companheiros
que atuaram junto com ele
entre os anos de 2017 e 2018.
"Termino o meu trabalho com
a sensação do dever cumpri-
do", mencionou.

Marco Aurélio Alves de
Paula, que atua como chefe
de Departamento na Secre-
taria Municipal de Desenvol-
vimento Agropecuário
(Sedeagro) e que nos últimos
dois anos presidiu o Conse-
lho Municipal de Desenvol-
vimento Rural Sustentável
(CMDRS), foi o escolhido
como presidente. Ele já par-

Codema elege nova diretoria
com mandato até 2020

Marco Aurélio Alves de Paula conduzirá os trabalhos do Codema  nos próximos dois anos

Roberto Nogueira

ticipava de todas as reuniões do
Conselho de Meio Ambiente
como representante do Gover-
no Municipal. "É um trabalho
de muita responsabilidade que
vou procurar desenvolver em
conjunto com toda a diretoria
que foi eleita", avalia.

Também foram eleitos
Juarez Montans Júnior como
vice-presidente. Francisca He-
lena Eustáquio, primeira secre-
tária; e Bruna Aparecida Rocha,
a segunda secretária. Foram
eleitos membros conselho
composta por representantes
de vários órgãos ligados ao se-
tor. Entre eles constam inte-
grantes da Secretaria Munici-
pal de Obras, Secretaria Muni-

cipal de Educação, Secretaria
Municipal de Saúde, Procura-
doria Geral do Município. Pelo
estado participam membros da
Emater, Copasa, IEF e Bom-
beiros Militar. Ainda participam
representantes de órgãos liga-
dos a sociedade civil como a
Area, Faculdade Libertas, Acis
sp, Crea, Coolapa, CMDRS e
a OAB.

As reuniões do Codema
continuarão ocorrendo em toda
primeira quarta-feira de cada
mês a partir das 9 horas na sala
de reuniões da Secretaria de
Meio Ambiente. "A expectativa
é dar continuidade aos trabalhos
já realizados. Teremos muito
trabalho pela frente, mas iremos

atuar com responsabilidade no
sentido de cumprir a legisla-
ção", assegura o presidente.
Marco Aurélio reforça que o
conselho e composto por pes-
soas voluntárias que se dedi-
cam a prestar um serviço para
a comunidade.

"Temos pessoas capacita-
das e gabaritadas que vão nos
dar todo o suporte, principal-
mente nas questões relacio-
nadas ao Licenciamento
Ambiental, onde já temos pes-
soas capacitadas e treinadas
prontas para atuar, com mui-
ta responsabilidade neste
mandato que iniciamos e va-
mos atuar nos próximos dois
anos", finaliza.

Por João Oliveira

O vereador Luiz Benedi-
to de Paula solicitou na ses-
são da Câmara Municipal de
segunda-feira (18/2) uma au-
diência pública para debater
a questão da segurança pú-
blica na zona rural de São
Sebastião do Paraíso. Ele
pediu que fossem convida-
das a Polícia Militar, Polícia
Civil, Secretaria de Seguran-
ça Pública, além de empre-
sas e representações políti-
cas da região.

Conforme justifica o ve-
reador, roubos têm sido
constantes na zona rural e
moradores estão desanima-
dos de manter sua vida no
campo devido aos riscos
constantes. "Também sou
vereador do morador da zona
rural e tenho recebido mui-
tas informações e sabemos
que existem muitos furtos e

roubos na zona rural", diz.
O vereador ressaltou a

necessidade de se debater o
assunto e de haver preocu-
pação e busca de uma solu-
ção conjunta com a comuni-
dade para que isto pare de
acontecer. Segundo ele, a
Polícia Militar tem visitado os
bairros rurais orientando es-
ses moradores para que te-
nha atitudes preventivas.

"Com esta audiência, com
a presença do coronel da PM,
delegado da polícia Civil e ou-
tras autoridades, nós preci-
samos encontrar um meio de
inibir as ações desses bandi-
dos e o objetivo da audiência
é justamente chegar a um de-
nominador comum. Com a
presença de deputados, pre-
tendo pedir emenda parlamen-
tar para disponibilizar veícu-
los para patrulhamento mais
presente na zona rural", com-
pletou.

Luiz de Paula
pede audiência

pública para
debater segurança

na zona rural O Núcleo de Assistência à
Família (NAF) do Sistema
Prisional, em parceria com a
Secretaria de Planejamento e
Gestão (Seplag), está treinan-
do colaboradores para atuarem
no atendimento dos familiares
de presos que cumprem pena
em unidades prisionais. Assis-
tentes sociais e demais aten-
dentes que trabalham nas Uni-
dades de Atendimentos Integra-
do (UAI) em São Sebastião do
Paraíso também passam pelo
programa. Elas estão sendo
capacitadas sobre os sistemas
informatizados que são utiliza-
dos durante o atendimento ao
familiar.

O treinamento também
aborda de que forma o atendi-
mento deve ser realizado para
melhor acolher o cidadão que,
muitas vezes, busca informa-
ções sobre o seu parente que
está preso. Além de Paraíso
também foram incluídas no
programa funcionários das uni-
dades de Belo Horizonte, Juiz
de Fora, Uberlândia, Governa-
dor Valadares, Betim, Poços de
Caldas, Sete Lagoas. Os traba-
lhos foram realizados na Cida-
de Administrativa, na capital.
Além dos cinco dias de
capacitação, os atendentes ti-
veram como complemento
dois dias de estágio na UAI
Venda Nova, em Belo Horizon-
te. Atualmente, existem 24 pon-
tos de atendimentos do NAF
em todo o estado.

A diretora de Assistência à
Família, Judsônia Curte, expli-
ca que o foco do curso é tra-
balhar a humanização, a aco-
lhida, a empatia e, principal-
mente, a qualidade do atendi-
mento. "Os parentes das pes-
soas que estão em restrição de
liberdade não têm culpa de o
familiar estar nessas condições.
Nesse sentido, é muito impor-
tante que a pessoa responsável
por prestar o serviço acolha a
demanda do cidadão e consiga

Atendentes da UAI recebem
treinamento sobre o

Sistema Prisional

Atendentes das unidades participam de ação para dar suporte
específico a cidadãos que buscam informações desta área

Divulgação

transmitir, com segurança e
tranquilidade, a informação
correta, esclarecendo todas as
dúvidas", afirma.

Eliana Dias trabalha há dois
anos em uma das unidades e
reconhece a importância do
treinamento voltado especi-
ficamente para o público rela-
cionado ao sistema prisional.
"Como atendentes, nós não fa-
zemos diferenciação do cida-
dão que está sendo assistido.
Poder adquirir novos conheci-
mentos em cursos de capaci-
tação como este é a garantia de
que estaremos prestando um
serviço de qualidade para os
mais diversos públicos", co-
menta.

NAF

Minas Gerais conta com 24
unidades do Núcleo de Assis-
tência à Família, localizadas em
todo o estado. A equipe é com-
posta por atendentes e profis-
sionais do psicossocial (assis-

tente social/psicólogo) treina-
dos para atender as famílias.
Eles recebem capacitações
presenciais periódicas e supor-
te diário da equipe da Diretoria
de Assistência à Família, da
área de Administração Prisional
do Estado.

Diante do difícil acesso a
muitas unidades prisionais,
por serem afastadas dos gran-
des centros, o NAF possibili-

ta aos usuários o acesso faci-
litado para a solicitação das de-
mandas dos detentos, como
cadastro para visita social, ín-
tima ou assistida, solicitação
de atestado carcerário, auxí-
lio-reclusão e permanência,
confecção de documentos, as-
sinatura de procurações, soli-
citação de escolta para casa-
mento, registro de filhos, en-
tre outros.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG Torna público abertura
do Proc. nº 55/19, Pregão Pres. nº 08/19, abertura dia 07/03/19, 09h,
para “Aquisição de equipamentos e materiais permanentes (computador,
impressora e mesa para computador), conforme Termo de Compromisso nº
373/5310, que celebra o Estado de Minas Gerais (SES/SUS-MG) e o Município
de Itamogi (MUNICÍPIO/SMS)”; Proc. nº 57/19, Pregão Pres. nº 09/19,
abertura dia 08/03/19, 09h, para “Aquisição de equipamentos de fisioterapia,
mobiliário, eletrônico, eletroeletrônico, áudio e informática, conforme
Resolução SES/MG 5953/2017”; AVISO DE RETIFICAÇÃO II ao Proc.
nº 37/19, Chamada Pública nº 01/19, objeto “ Aquisição de gêneros
alimentícios da agricultura familiar “, com a respectiva alteração repercutindo
na Proposta Comercial. Em razão das alterações promovidas, fica a data de
realização da sessão do certame redesignada para o dia 13/03/2019 às 10h00m.
Os editais de licitação assim como o retificador estão à disposição dos
interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia
E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site
www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 19/02/2019 - Ronaldo Pereira Dias -
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma ARP ref. ao
Proc. nº 39/19, Pregão Pres. nº 04/19, R.P. nº 01/19, cujo objeto é
“Registro de Preços para eventual e futura contratação de empresa
especializada na prestação de serviços de borracharia”, com a empresa:
VANDERLEI SILVA 05016828607, CNPJ 27.203.247/0001-61, pelo valor
global de R$ 36.778,00. Itamogi/MG - 19/05/2019 - Ronaldo Pereira Dias -
Prefeito Municipal

Por João Oliveira

Deu entrada na sessão da
Câmara Municipal de segunda-
feira (18/2) projeto de lei do
vereador Marcelo Morais que
dispõe sobre proibição de co-
brança de tarifa ao usuário do
transporte público coletivo ur-
bano e rural pelo motorista do
veículo, o que segundo o ve-
reador caracteriza como dupla
função. Pelo projeto é vedado
as empresas que prestam este
serviço a  "não utilização do co-
brador", seja em dias úteis ou
sábado, em qualquer horário,
sendo autorizado a não utiliza-
ção do cobrador nos ônibus
somente aos domingos ou fe-
riados, devido ao menor fluxo
de passageiros.

Segundo justificativa do
projeto, a propositura nasceu
devido à necessidade de regu-
lamentar a utilização do cobra-
dor em todos os ônibus do ser-
viço de transporte coletivo em
São Sebastião do Paraíso. "Hoje
ocorre que o motorista está
praticando a função de dirigir
e cobrar (dupla função), o que
gera perigo eminente no trân-
sito, pois na grande maioria das
vezes este precisa fazer a co-
brança com o ônibus em mo-
vimento para que possa assim
tentar fazer sua rota sem atra-
so", explica.

O vereador justifica ainda

que "não se pode esquecer que
o ato de dirigir um ônibus já é
desgastante, o que dirá do
acúmulo de funções, como o
de cobrador. O ato de dirigir
exige concentração, coordena-
ção motora, vigilância constan-
te na condução veicular, pre-
venção aos possíveis aconte-
cimentos inesperados, carga de
estresse muscular. Mesmo que
o motorista venha a colocar o
veículo em movimento só de-
pois de dar o troco, por exem-
plo, há maior desgaste mental
e físico", defende.

Por fim, Morais ressalta
que esta lei deverá criar vári-
os postos de trabalho com a
contratação de cobradores.
"Ressalta-se também que des-
de sempre o papel do moto-
rista é conduzir o veículo com
segurança, respeitando as
normas de trânsito, cumprin-
do o horário determinado
para sua linha, sendo assim
impossível assumir mais uma
função que em nada tem a ver
com suas atribuições. Esta lei
não só regulamenta a proibi-
ção da dupla função, ela traz
segurança tanto a quem tra-
balha no ônibus, a quem utili-
za este e a quem trafega pelo
viário junto com este veícu-
lo", completa.

O projeto foi encaminhado
para a Comissão de Finanças,
Justiça e Legislação.

Marcelo
Morais propõe

regulamentação
em cobrança de

passagem no
transporte coletivo
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JUÍZES BRASILEIROS
A Associação dos Magistrados Brasileiros promoveu

uma ampla pesquisa a respeito do perfil dos juízes do nosso
país. Através do painel “Quem somos – A magistratura
que queremos”, foi investigada a persona pública e privada
dos membros do Poder Judiciário, as áreas de atuação de
sua preferência, seus juristas preferidos, suas
especialidades técnicas. Foi um panorama amplo que
revelou nuances interessantíssimas dos homens imbuídos
da nobre e delicada missão de julgar seus semelhantes. A
pesquisa descobriu que nós, juízes, somos pragmáticos e
cientificistas. Gostamos de objetividade, para  o trabalho e
a vida. Interessa-nos edificar a casa, e não conhecer a
história da olaria que produziu o tijolo utilizado na construção,
ou a riqueza arquitetônica das curvas do projeto da obra.
Somos processualistas e não nos aprofundamos muito no
Direito Material. Deveríamos estudar mais História e
Filosofia, mas preferimos romances e poesia nos raros
momentos de lazer. O estudo esclarece minuciosamente o
perfil dos componentes da magistratura brasileira, vital para
a sobrevivência da sociedade, mas assoberbada de trabalho,
desgastada, exausta.

BOECHAT E O HELICÓPTERO
Com a morte do jornalista Ricardo Boechat amigos meus,

que detestam voar, passaram a utilizar mais esse exemplo
para demonstrar que a viagem aérea não é tão segura assim
como se divulga. Eles têm alguma razão. Nos iludimos com
a aparente segurança das aeronaves. É fato que caem
menos do que colidem automóveis, mas as viagens aéreas
também são bem menos frequentes que as rodoviárias.
Confesso que não sinto prazer em voar e somente o faço
por necessidade. Não me agradam turbulência, excesso
de regras e proibições, ambiente pressurizado e, sobretudo,
confiar minha vida a um piloto desconhecido. O que mais
me assusta em acidentes aéreos é a nossa completa
impassibilidade de passageiros diante da tragédia. Nada
fazemos e nada podemos fazer se o avião cai, só rezar. O
índice de sobreviventes de sinistros aéreos é irrisório: quase
todo mundo que cai de avião morre na queda. De carro
temos mais chances.

ESTADO FALIDO
Ver Minas Gerais na penúria causa uma desolação

monstruosa. Sou daqueles mineiros orgulhosos em sê-lo,
cheio de brios de ter nascido na mesma terra de Juscelino,
Drummond, Pelé, e mais tanta gente boa. Sou mineiro de
quatro costados, como se dizia antigamente. Presenciar a
miséria financeira de nosso estado, que era para ser o
segundo mais rico do país, é uma lástima, algo inacreditável.
Custa-me aceitar que o governo anterior, sozinho, tenha
“quebrado” Minas. É muito estrago para parcos quatro anos,
por mais turbulentos possam ter sido! Isso jamais ocorreria
se nossa classe política respeitasse a Lei de
Responsabilidade Fiscal, que parte de premissas cotidianas
simples: não se gastar mais do que se arrecada, arcar com
todos os gastos empenhados, manter limite prudencial de
despesas. Enfim, agir no setor estatal como o fazemos com
nossas finanças particulares. Penso que o grande culpado
da quebradeira mineira e também da República é o serviço
público inflado. Temos servidores demais! É preciso
esvaziar a máquina administrativa, vender estatais e
privatizar o que precisa ser privatizado. Imprescindível é
manter somente os serviços essenciais ao bem estar social.
Portugal, bem mais pobre que o Brasil, se vira bem mantendo
“apenas” saúde, educação e segurança. O resto é com a
iniciativa privada.

CONTAINER
Cerca de dez anos atrás foram descobertos presos

mantidos cativos em contêineres no estado do Espírito Santo.
 Como as cadeias capixabas estavam superlotadas foram
improvisadas novas “vagas”. Foi um escândalo. Caiu o
secretário de Segurança, foi exonerado chefe de polícia,
organizações de Direitos Humanos deram o berro. Preso
não pode ficar em contêiner, tudo bem, mas atletas
adolescentes podem? Jovens que jamais fizeram mal a uma
mosca, que nutriam sonhos lindos de sucesso e eram a
esperança de um futuro melhor para suas famílias
atordoadas pela miséria foram tratados de maneira insalubre
e precária, desrespeitosa. Foram alojados como escravos
em senzalas com ar condicionado (que pegou fogo, aliás).
Nem criminosos merecem semelhante descaso.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Conservadorismo significa fidelidade, constância,

firmeza. Não é coisa para homens de geleia.” (Olavo
de Carvalho, filósofo brasileiro).

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor

Entretanto
Renato Zupo *

Começa nesta quinta-feira
(21) o pagamento do oitavo lote
do Abono Salarial ano-base
2017. Podem receber o bene-
fício os trabalhadores da inici-
ativa privada nascidos em mar-
ço e abril e os servidores pú-
blicos com finais de inscrição
6 e 7. A estimativa da Secreta-
ria de Previdência e Trabalho
do Ministério da Economia é
que R$ 2,9 bilhões sejam pa-
gos a 3,6 milhões de benefici-
ários.

Os correntistas da Caixa
Econômica Federal, responsá-
vel pelo pagamento do PIS (ini-
ciativa privada), já terão os va-

lores depositados em suas con-
tas nesta terça-feira (19). Os
demais trabalhadores da inici-
ativa privada devem procurar
a Caixa, a partir de quinta. A
consulta pode ser feita pesso-
almente, pela internet ou pelo
telefone 0800-726 02 07. Para
servidores públicos, a referên-
cia é o Banco do Brasil, que
também fornece informações
pessoalmente, pela internet ou
pelo telefone 0800-729 00 01.

DIREITO
Tem direito ao Abono Sala-

rial ano-base 2017 quem esta-
va inscrito no PIS/Pasep há

Nascidos em março e abril recebem
Abono Salarial 2017 a partir desta quinta

pelo menos cinco anos, traba-
lhou formalmente por pelo
menos 30 dias em 2017, teve
remuneração mensal média de
até dois salários mínimos e
seus dados foram informados
corretamente pelo empregador
na Relação Anual de Informa-
ções Sociais (Rais).

O valor do benefício é pro-
porcional ao tempo trabalhado
formalmente em 2017. Assim,
quem esteve empregado o ano
todo recebe o valor cheio, equi-
valente a um salário mínimo
(R$ 998).

Quem trabalhou por apenas
30 dias recebe o valor mínimo,

Serão beneficiados 3,6 milhões de trabalhadores; servidores públicos com
inscrições terminadas em 6 e 7 também começam a receber no dia 21

que é de R$ 84 – ou 1/12 do
salário mínimo –, e assim su-
cessivamente.

Para os trabalhadores nas-
cidos entre julho e dezembro,
o Abono Salarial ano-base 2017
começou a ser pago em 2018.
Os nascidos de janeiro a junho
realizam o saque em 2019 (veja
tabela abaixo). O prazo final de
recebimento para todos os tra-
balhadores favorecidos pelo
programa é 28 de junho de
2019.

(Secretaria de Previdência e Trabalho

- Assessoria de Imprensa/ASCOM

- Fabiano Bomfim) 

Por João Oliveira

O mutirão que aconteceria
no sábado (16/2), programado
pela Vigilância em Saúde, em
mobilização com as secretari-
as de Obras, Saúde, e Meio
Ambiente, além da Câmara
Municipal, Corpo de Bombei-
ros, empresa Consita, e outras
entidades e empresas do mu-
nicípio, para limpeza nos bair-
ros Maria Italiana, Vila Helena,
Lobato e Operária foi adiado
devido tempo chuvoso e re-
marcado para este próximo
sábado (23/2). Todavia ação
está condicionada ao clima e
caso chova, deva ser novamen-
te adiado para data próxima.
Também estavam programadas
ações de conscientização na
Praça da Matriz que também
foram adiadas.

Conforme a coordenadora
da Vigilância, Daniela Cortez,
o tempo chuvoso atrapalhou os
trabalhos que seriam realizados
ali naquela região. O crono-
grama,conforme informa, foi
feio com base em estudos
epidemiológicos realizados pelo
setor, que apontou diminuição
no número de novos casos
notificados nos bairros São
Judas, São Sebastião e Santa
Tereza e aumento nos bairros
Vila Helena,Vila Lobato e Vila
Operária, além do Jardim Al-
vorada. Atualmente o municí-
pio já registra, segundo último
boletim epidemiológico divul-
gado, cerca de 1023 casos no-
tificados, dos quais 80 foram
confirmados.

Sobre os números, que atu-
almente ultrapassam Passos,
Cortez explica que o municí-
pio tem buscado notificar todo
e qualquer suspeita que envol-
va sintomas  da dengue, o que

tem contribuído para esses
números expressivos. A coor-
denadora também chama a
atenção para as pessoas que
tem passado por farmacêutico
com sintomas da dengue e que
não tem sido notificado à Vigi-
lância.

"Sabemos que isso aconte-
ce e existem estudos que apon-
tam que para cada 1 caso con-
firmado da doença, há outros
10 que chamamos de subno-
tificados, que são aqueles que
não procuram USF e pronto
socorro, mas que apresentam
os sintomas e possível conta-
minação da dengue. Sabemos
que os sintomas da dengue des-
ta vez estão mais brandos, en-
tão às vezes passam desperce-
bidos", diz.

Cortez alerta, principalmen-
te, para a questão da medica-
ção, que dependendo da com-
posição pode induzir a dengue
hemorrágica, é o caso da me-
dicação a base de ácido
acetilsalicílico, entre esse me-
dicamento estão Analgesin,
AAS, Aspirina, Doril, Coristina,
Aceticil, Acetildor, Melhoral,
Acidalic, Cafiaspirina, Sonrisal.
Entre os médios que podem ser
usados para diminuir a dor es-
tão a Dipirona e Anador, que
aliviam os sintomas, mas não
curam a doença, para isso é
recomendado repouso e
ingestão de líquidos até que a
doença complete seu ciclo.

EM MINAS

De acordo com último ba-
lanço divulgado pela Secreta-
ria de Estado de Saúde de Mi-
nas Gerais, divulgado na segun-
da-feira (18/2), em 2019, até o
momento já foram registrados
23.893 casos prováveis (casos

Situação da dengue
continua grave: mais de mil

casos notificados em Paraíso
confirmados + suspeitos) de
dengue e até o momento qua-
tro óbitos permanecem sob in-
vestigação.

Em relação à Febre
Chikungunya, Minas Gerais
registrou 406 casos prováveis
da doença. Há dois óbitos em
investigação. Em Paraíso hou-
ve o registro de um caso sus-
peito, mas que já foi descarta-
do. Já em relação à Zika, fo-
ram registrados 121 casos pro-
váveis da doença em 2019, sen-
do dois em gestantes em São
Sebastião do Paraíso.

SINTOMAS DA DENGUE

Dadas às circunstancias é
importante que o cidadão este-
ja atento ao menor sintoma da
doença, já que a dengue é uma
doença que pode matar. Além
disto, a Vigilância em Saúde
alerta para a importância de
notificação de qualquer suspeita
tendo em vista que são esses
casos que vão nortear as ações
do setor de epidemiologia.

Entre os sintomas da den-
gue clássica estão: febre alta e
com início súbito, forte dor de
cabeça; dor atrás dos olhos e
com agravamento com sua
movimentação; manchas pelo
corpo seguidas de coceiras;
cansaço;  moleza e dor no cor-
po; dores nos ossos e articula-
ções e náuseas e vômitos.

MANTENHA O
QUINTAL LIMPO

Daniela Cortez volta a cha-
mar a atenção da população
para tomada de ações que po-
dem contribuir para a redução
dos focos do mosquito da den-
gue e, consequentemente, da
proliferação da doença. Lem-

bra que dengue é uma doença
que pode gerar complicações
em crianças e idosos e, em al-
guns casos, levar a morte. En-
tre as ações ela volta a lembrar:

- tomar cuidado especial no
armazenamento e destinação do
lixo, mantendo-o em recipiente
fechado e disponibilizando-o
para recolhimento pela Limpe-
za Urbana na frequência usual;

- não descartar lixo ou qual-
quer outro material que possa
acumular água no quintal de
casa, no quintal de vizinhos, na
rua ou em lotes vagos;

- manter a caixa d'água sem-
pre limpa e totalmente tampa-
da;

- manter as calhas livres de
entupimentos para evitar repre-
samento de água;

- eliminar os pratinhos de
vasos de plantas; caso não seja
possível, mantê-los limpos e
escovados pelo menos três ve-
zes ao dia;

- manter limpos e escova-
dos os bebedouros de animais
domésticos; a água deve ser
trocada diariamente;

- manter piscinas sempre
em uso e devidamente tratadas;

- atenção especial ao sair de
férias para que esses cuidados
estejam garantidos na ausência
do morador;

- caso perceba a manifes-
tação de qualquer sintoma de
dengue ou febre Chikungunya,
procurar imediatamente o cen-
tro de saúde mais próximo.
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CHARGE...................CHARGE...................CHARGE...................CHARGE...................CHARGE...................Nicolas

Durante abordagem de in-
divíduo suspeito nas proximi-
dades da Escola Estadual Ana
Cândida, na noite de domingo
(18/2), a PM prendeu um ho-
mem de 22 anos, que teria di-
versas denúncias por tráfico
contra ele. O local já vinha sen-
do denunciado como ponto de
tráfico de drogas.

Rapaz é preso por
cultivo de maconha

Na residência do suspei-
to, próximo à escola, com a
permissão da mãe do rapaz
foram realizadas buscas e en-
contrado no quarto dele um
vaso com um pé de maco-
nha.

O rapaz foi preso e condu-
zido até a Delegacia de Policia,
com o material apreendido.

Durante operação policial
no bairro São Judas, militares
abordaram e apreenderam um
menor, 15 anos, que carrega
expressiva quantidade de dro-
gas no bolso da bermuda. Com
o menor, foram encontrados 14
pinos de cocaína.

De acordo com a PM, o
adolescente teria admitido que
comprou a droga no Bairro
João XXIII e que iria reven-
der. Diante do flagrante, ele foi
apreendido e conduzido até
Delegacia de Polícia, acompa-
nhado por sua mãe.

Menor é apreendido
por tráfico de Drogas

no São Judas

Policial a paisana
prende suspeito de
tráfico em flagrante

Um homem com 22 anos,
foi preso em flagrante por um
policial a paisana no início da
tarde de domingo (17/2) após
ser flagrado entregando drogas.
Segundo informações, o mili-
tar  passava pela Avenida Cen-
tral, no bairro Jardim Planalto,
quando se deparou com a situ-
ação.

De acordo com a PM, um
Sedan de cor azul, com placa
de São Sebastião do Paraíso,
estava estacionado e o condu-
tor havia acabado de entregar
um objeto para um indivíduo
que passava de bicicleta. Diante
da suspeita o policial decidiu
abordar o condutor.

No veículo o motorista
aguardava enviando mensagens
pelo celular. Durante buscas no
interior do carro foi encontra-
do na porta dianteira esquerda
um porta óculos de tecido na
cor preta contendo em seu in-
terior 43 eppendorfs com co-
caína, além de duas porções de
maconha.

Ainda, de acordo com a
PM, foi também encontrado
uma carteira contendo em seu
interior a quantia de R$811.  O
homem foi preso em flagrante
e encaminhado a Delegacia de
Polícia, os materiais foram
apreendidos e o veiculo foi re-
movido ao pátio credenciado.

O atendimento a uma
ocorrência de “Maria da Pe-
nha” na madrugada desta se-
gunda-feira (18/2) terminou
com prisão de um acusado de
agredir a esposa com uma
barra de ferro e apreensão de
uma espingarda calibre 22. O
caso foi registrado na Vila
Formosa.

De acordo com a PM,
a mulher, de 33 anos, ale-
gou que foi ameaçada e
agredida com uma barra de
ferro pelo marido, um la-
vrador com 39 anos. O sus-
peito teria negado, mas du-
rante busca pessoal foi en-
contrado com ele, na cin-
tura, uma faca.

A polícia fez busca na re-
sidência para localizar a bar-

Suspeito de agredir mulher com
barra de ferro é preso pela PM

ra de ferro que teria sido usa-
da na agressão, sendo que
durante as buscas foi encon-

trada uma espingarda, cali-
bre. 22, com um silenciador
e luneta acoplados. O homem

foi preso e encaminhado a
Delegacia de Polícia com os
materiais apreendidos.

Um homem foi preso no
início da tarde desta terça-
feira (19/2) após a Polícia
Militar receber denúncia
anônima que suspeito esta-
ria realizando tráfico de dro-
gas na Vila Santa Maria. O
suspeito, de 31 anos, foi
preso com pouco mais de
três quilos e meio de maco-
nha.

De acordo com a PM, de
posse das informações, foi
montado um plano de ação
para coibir a ação de tráfico
naquela região. No local, as-
sim que os militares se apro-
ximaram da residência, o

suspeito foi submetido à bus-
ca pessoal, sendo encontra-
da em seu bolso certa quan-
tia de dinheiro.

Na residência do suspei-
to, foi localizado e apreendi-
do três rolos de plástico fil-
me, usado para embalagem
da droga, dez tabletes de
maconha pesando aproxima-
damente três quilos e sete-
centos gramas e um celular.

Segundo a PM, o suspei-
to assumiu a propriedade da
droga, sendo então preso em
flagrante e encaminhado à
Delegacia de Policia com os
materiais apreendidos.

Homem é preso
com grande
quantidade

de drogas no
Santa Maria

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

CONSULTÓRIO: Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência
FONES: 3531-4549 e 9975-4549

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.

Clínica, toques, partos,
vacinações contra brucelose e GTAs.

Eutanásia em grandes e pequenos animais.
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O Programa Ciência em
Movimento realizado em par-
ceria entre a Fundação
Ezequiel Dias (Funed) e a Se-
cretaria de Municipal de Ci-
ência e Tecnologia está em
São Sebastião do Paraíso.
Desde a abertura ontem pela
manhã, até a quinta-feira, 21,
são aguardados cerca de mil
estudantes que deverão pas-
sar pelos estandes do even-
to, que acontece na sede ane-
xa a Faculdade Libertas In-
tegradas. Além de exposição
sobre animais peçonhentos
como cobras, escorpiões,
abelhas os alunos participam
de jogos, palestras e inter-
câmbio de informações.

O programa Ciência em
Movimento é uma iniciativa
da Funed para promover a
popularização da ciência. Na
exposição o público tem a
oportunidade de manter con-
tato com o conhecimento
científico de forma divertida e
lúdica. A intenção e estimular
as crianças, os estudantes e o
público em geral para as ações
de prevenção, como proceder
diante de tantas situações,
principalmente em caso de pi-
cadas e ferroadas. O projeto
existe há cerca de sete anos e
tem visitado mais de 150 ci-
dades de Minas Gerais.

O caminhão do programa
“Ciência em Movimento,
cada viagem uma descober-
ta” transporta um mundo de
conhecimentos e de alegrias.
Visitar as cidades mineiras le-
vando a ciência é considera-
do um dos trabalhos mais
gratificantes e bonitos da
Funed. Em 2018, a equipe
do programa visitou mais de
cidades mineiras, de todas as
regiões do Estado. “Agora
chegou a nossa vez, estáva-
mos na fila há dois anos,
aguardando esta visita que
acontece neste ano é a pri-
meira da equipe em 2019 e
oportunidade de oferecer-
mos mais aprendizado para os
nossos estudantes e a nossa
população”, define a coorde-
nadora da Secretaria Muni-
cipal de Ciência, Tecnologia,
Educação Profissional e En-
sino Superior, Cristina Preto
Oliveira Vasconcelos.

Cristina informa ainda que
os trabalhos foram iniciados

‘Ciência em Movimento’ chega a Paraíso

na manhã de terça-feira, 19,
com a realização de uma pa-
lestra. “Foram reunidos pro-
fissionais de diversos setores
da Prefeitura, como a Edu-
cação e principalmente da
Saúde, agentes epidemioló-
gico, além de pessoas de ou-
tras áreas da administração
municipal”, explica. Ela deta-
lha que além das questões re-
lacionadas a picadas de es-
corpiões, aranhas e abelhas,
além de principalmente das
ações referente ao mosquito
Aedes aegypti causador das
doenças, Dengue, Zica e
Chicungunya. “Oferecemos
oportunidade para que as
pessoas possam adquirir no-
vos conhecimentos e que par-
ticipe ativamente de ações
para a promoção e proteção
à saúde” relata.

Durante a exposição tam-
bém está programada a visi-
ta de estudantes do municí-
pio, mas a visitação pode ser
feita por qualquer pessoa da
comunidade. “Tivemos no pri-
meiro dia as visitas dos alu-
nos do CRAS, da E.E. Paula
Frassinetti e amanhã teremos
outras escolas da rede Mu-
nicipal, do Estado e Particu-
lares no período de 7h30 até
às 17 horas, com intervalo de
uma hora e meia entre 12h00

e 13h30 para o almoço. “O
encerramento será na quinta-
feira, às 12 horas quando o
pessoal irá se preparar para
retornar a Belo Horizonte”,
completa a coordenadora da
secretaria.

Para Giselle Agostini
Cotta, coordenadora do Pro-
grama na Funed, além dos
olhares atentos em cada ex-
posição, é gratificante obser-
var a ansiedade das crianças
aguardando a abertura do
evento. “Vemos as carinhas
de pura felicidade quando se
deparam com as peças do
acervo, contanto a história
dos peçonhentos, dos mos-
quitos, das doenças”, apon-
ta. Ela enfatizou que todos
são bem vindos se que a co-
munidade deve mesmo com-
parecer e participar para a
busca de novos conhecimen-
tos e atualização daquilo que
já se sabe. Giselle disse que
toda a equipe foi muito bem
recebida e está pronta para a
troca de informações. “Nós
também aprendemos um
pouco da cultura de cada ci-
dade por onde passamos é
um intercâmbio importante”
destaca.

Conforme a professora
Kátia Mumic, da E.E. Paula
Frassinetti, a opção para os

alunos saírem de dentro da
sala de aula e participarem
das atividades extraclasses é
um ganho imenso. “É impor-
tante os alunos saírem dos
muros das escolas trás uma
dinâmica especial para o
aprendizado. Sem dúvidas
que as informações obtidas
serão levadas e multiplicadas
em casa, na escola e na co-
munidade, ainda mais neste
momento em que nossa cida-
de vive em relação a dengue,
quanto mais informações cer-
tas as pessoas tiverem será
melhor para todos”, opina. A
estudante Priscila Camargo
Vitorino, da 7ª série comen-
tou que gostou muito da visi-
ta a exposição. “A gente
aprende muita coisa nova so-
bre os animais, as doenças e
as formas de tratamento. Vou
levar as informações para
casa e para os meus colegas
na escola”, finaliza.

Até quinta-feira,21,alunos e a população poderão visitar
as diversas atrações da feira Ciência em Movimento

FOTOS: Roberto Nogueira

Programa apresenta trabalhos e
estudos sobre animais peçonhentos

Estudantes puderam acompanhar de perto as
exposições e explicações sobre animais peçonhentos

Programa oferece palestras, amostras de animais,
intercâmbio de informações jogos e brincadeiras
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O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação
de Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93,
inciso I a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a
reserva legal de cargos de pessoas com Deficiência
/ Reabilitados pelo INSS. Requer habilidades manuais
e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539
2300 com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2018.

Por João Oliveira

O calor intenso dos últimos
dois meses e as recentes chu-
vas torrenciais não devem pre-
judicar safra cafeeira de 2019
na região, diz o engenheiro
agrônomo e estensionista agro-
pecuário da Emater de São Se-
bastião do Paraíso, João Bosco
Minto. De acordo com ele, as
lavouras da região têm apre-
sentado uma boa qualidade do
grão que se encontra atualmen-
te em fase de maturação.

"Não é um problema que
temos enfrentado no município,
mas há regiões onde o produ-
tor tem reclamado do excesso
de temperatura que tem estra-
gado o fruto do café. Mas o
que temos percebido aqui na

região e por onde eu tenho pas-
sado e que é um problema fora
da nossa realidade; as lavou-
ras estão bonitas", ressalta.

De acordo com o estensi-
onista a safra não deve ser tão
produtiva como a do ano an-
terior que, segundo ele, foi a
maior da história, mas deve
ser uma boa safra. Ele desta-
ca ainda que em relação qua-
lidade do grão, por enquanto
não tem sido encontrados
muitos problemas, sobretudo
em relação a broca, que pre-
judicou muito a qualidade do
grão em safra anterior, o que
refletiu no preço do café.

Em relação à queda dos
"chumbinhos" recém-forma-
dos, Bosco comenta que os
produtores não enfrentaram

Oscilação climática não deve
prejudicar safra de café na

região, diz especialista
muito problema na região.
"Agora é época do enchimen-
to do grão com as chuvas que
estamos tendo recentemente
não acredito que devamos en-
frentar transtornos. Todavia, o
preço ainda continua ruim
para o produtor", destaca.

O engenheiro agrônomo
comenta que o preço dos
insumos para o tratamento da
lavoura tem subido ano a ano,
mas a valor da saca de café
continua baixo. "O valor da
saca tem deixado a desejar. O
preço nesta época costuma-
va estar pelo menos R$ 100
acima do que atualmente está
cotado. Lembro-me que no
último ano nós fomos a
Femagri, em Guaxupé, e o
café estava sendo comerci-

alizado como moeda na com-
pra de maquinários a R$ 520
a saca, hoje está em torno de
R$ 410", lamenta.

Além da desvalorização
do preço da saca, João Bosco
comenta que o café não tem
acompanhado o valor dos
insumos usados para a manu-
tenção da lavoura. "O adubo,
por exemplo, custava cerca de
R$1,4 a R$1,5 mil a tonelada
e já foi para cerca de R$2,1
mil; os defensivos agrícolas
todos aumentaram preço e in-
felizmente o preço do café só
cai". Todavia, apesar das pers-
pectivas negativas pelo valor
saca, Bosco finaliza que ao
produtor só restar aguardar e
espera que seja um bom ano
de colheita.

Chuvas abaixo da média e
temperaturas que ultrapassa-
ram os 30 graus no mês de ja-
neiro deste ano são motivos
que podem impactar a safra
cafeeira de 2019 e ainda a de
2020 na área de ação da Co-
oxupé. Esta realidade, no en-
tanto, pode não se confirmar
caso chova bem em fevereiro
e em março, períodos em que
estão acontecendo nos cafezais
a granação (enchimento e de-
finição do peso que o fruto a
ser colhido neste ano poderá
atingir) e o crescimento dos
ramos que vão determinar a
produção do ano que vem.

Segundo o Departamento
de Geoprocessamento da coo-
perativa, o primeiro mês deste
ano está sendo comparado ao
mesmo período de 2014, quan-
do a falta de chuva e o calor
excessivo impactaram a safra
daquele ano.

Em janeiro de 2019, tendo
como referência a média his-
tórica controlada pelo departa-
mento da Cooxupé, choveu
apenas 47% do esperado no
Cerrado de Minas Gerais; 43%
na Média Mogiana do estado de

São Paulo e 41% no Sul de
Minas. Somando essas três re-
giões a média do volume de
chuvas chegou a 43,2% em
relação ao que deveria ter cho-
vido.

Além da baixa precipitação,
o calor excessivo também é
um fator preocupante. Enquan-
to a temperatura – de acordo
com a média histórica - elevou
1 grau em janeiro de 2014, nes-
te mesmo mês em 2019 a mé-
dia histórica foi para 1,5 grau
em toda área de ação da coo-
perativa. Além disso, os cafe-
zais ficaram expostos a uma
grande amplitude térmica
cujas temperaturas mínima e
máxima registraram 14 e 36
graus.

A associação destes fatores
pode comprometer o metabo-
lismo do cafeeiro, com inten-
sidades diferentes, de acordo
com as características de cada
região.

Considerando toda área de
ação da Cooxupé, foram 1.649
horas em que as lavouras dos
municípios ficaram expostas a
temperaturas próximas às tem-
peraturas máximas ocorridas

Fevereiro e março são meses
decisivos para safra cafeeira

2019, avalia Cooxupé
durante o mês de janeiro que,
na maioria dos dias, ficou aci-
ma de 30 graus.

A temperatura ideal para a
produção do café arábica – tipo
produzido pela Cooxupé – é de
18 a 23°. As principais causas
de quebra de produtividade na
cafeicultura vêm de tempera-
turas adversas e da deficiência
ou excesso de água no solo.
“As condições nas lavouras
foram boas até dezembro de
2018, no entanto a temperatu-
ra média em janeiro deste ano
foi muito mais alta em relação
aos anos anteriores.

Hoje o café encontra-se na
fase de granação para a pro-
dução de 2019 e de crescimen-
to para a produção de 2020.
As duas situações estão acon-
tecendo ao mesmo tempo. No
entanto, a cada grau acima de
24, a planta reduz em 10% a
sua taxa fotossintética. Nos
horários em que ficaram ex-
postos às temperaturas máxi-
mas, os cafeeiros tiveram o
seu metabolismo bastante re-
duzido. Chuvas e temperatu-
ras adequadas a partir de ago-
ra são de fundamental impor-

tância para que o processo de
enchimento dos frutos (grana-
ção) ocorra de maneira satis-
fatória, pois é nesta fase que
ocorre a definição do peso do
fruto”, explica o coordenador
do Departamento de Geopro-
cessamento da Cooxupé, Éder
Ribeiro dos Santos.

Para o presidente da Co-
oxupé, Carlos Paulino, apesar
da situação não estar confor-
tável ainda é cedo para falar em
quebra de safra. “No momen-
to não temos condições de
mensurar o tamanho dessa pos-
sível quebra. O impacto será
bem menor se as chuvas vie-
rem em fevereiro e em março,
portanto, são meses decisivos
para nós. Estamos aguardan-
do e torcendo por melhores
condições climáticas”, afirma
Paulino.

Todos os dados meteoroló-
gicos trabalhados pelo Depar-
tamento de Geoprocessamento
da Cooxupé podem ser acessa-
dos pelo Sismet – Sistema de
Monitoramento Meteorológico,
por meio do site: www.sismet.
cooxupe. com.br.

Fonte Cooxupé/Notícias Agrícolas

Volume baixo de chuvas e altas temperaturas registrados na
área de ação da cooperativa no mês de janeiro geram alerta

A Receita Federal alerta
para uma mensagem falsa de
e-mail que está circulando em
nome da Instituição. A men-
sagem informa que o desti-
natário está em malha fiscal
e indica um link que supos-
tamente levaria a um relató-
rio do Imposto de Renda
2018.

A Receita Federal ressal-
ta que não envia e-mails para
informar se o contribuinte
está ou não em malha fiscal.
Tampouco autoriza outras
instituições a enviarem e-
mails em seu nome. Mensa-
gens dessa natureza devem
ser apagadas, pois podem
conter vírus ou qualquer ou-
tro software malicioso, po-
dendo causar danos ao com-
putador do usuário. Como o
e-mail abre a possibilidade de
“entrega de documentação”,
há ainda o risco de exposi-
ção de dados pessoais do ci-

Receita Federal
alerta para
e-mail falso

sobre malha do
Imposto de Renda

dadão, o que pode facilitar o
cometimento dos mais diver-
sos tipos de fraudes.

Para saber se a declara-
ção está na malha, o contri-
buinte deve acessar o Extra-
to de Processamento da
DIRPF via e-CAC, no site da
Receita Federal (rfb.gov.br).

Para acessar o extrato da
declaração, é necessário uti-
lizar o código de acesso ge-
rado na própria página da
Receita Federal ou certifica-
do digital emitido por autori-
dade habilitada. Na seção
“Pendências de malha” do
extrato, o contribuinte pode
identificar se a declaração
está retida em malha fiscal ou
se há alguma outra pendên-
cia que possa ser regulariza-
da por ele mesmo.

(Assessoria de Comunicação

Institucional Del.Rec.Fed.

Poços de Caldas)

Instituição não envia e-mails
nem autoriza outras instituições a

enviarem mensagens em seu nome
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1482

• ALUGO SALÃO PARA FESTAS
EM GERAL (VALE DO PARAÍSO
FESTAS):  Valor da diária é R$
350,00. O salão fica localizado
à Rua Alferes Patrício, 695 (Pa-
vimento Inferior) - Centro em
São Sebastião do Paraíso - MG.
Ele já possui mesas e cadei-
ras para 80 pessoas, freezer,
geladeira, fogão industrial e
churrasqueira. Para mais infor-
mações entrar em contato no
Cel: (35) 99912-3001 e falar
com Wagner.

• ALUGO, 2 SALAS COMERCI-
AIS PARA ESCRITÓRIOS EM
GERAL: já com infraestrutura de
recepção, cozinha e banheiros
já montado. Cada sala tem
25,00 m² (5,0 x 5,0 m). Valor R$
550,00 / mês. As despensas
com internet, telefone, recep-
ção, água e energia, serão divi-
didas. Ponto bem localizado na
Rua Alferes Patrício, 695 - Cen-
tro em São Sebastião do Para-
íso - MG. Contrato direto com o
proprietário. Para mais informa-
ções entrar em contato no Cel:
(35) 99912-3001 e falar com
Wagner.

• ALUGO CHÁCARA EM SÃO
SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG:
Valor = R$ 550,00 (sexta, sába-
do e domingo) – exceto feria-
dos. - 17 km de São Sebastião
do Paraíso (Fica próximo a
Termópolis); - 2 quartos, sendo
um com 6 camas de solteiro e
outro com 1 cama de casal. -
Geladeira; - Freezer grande; - 2
fogões; - Área coberta com chur-
rasqueira e fogão a lenha; - 2
piscinas (1 de 15.000 L com
hidromassagem / cascata e
outra de 5.000 L para as crian-
ças); - Parquinho para as crian-
ças (3 balanço, 4 gangorras e
barras); - Televisão com ante-
na parabólica; - Pega aproxima-
damente só uns 800,00 m de
estrada de terra; Para mais in-
formações entrar em contato no
Cel: (35) 99912-3001 e falar
com Wagner.

• ALUGA-SE SOBRADO: aveni-
da Maestro Joaquim Souto, 795,
sala grande, 2 quartos, banhei-
ro, lavanderia 18 metros com
azulejo e garagem p/ 2 carros.
R$ 550,00. Tratar 98823-1077.

• 92 ALQ. CASSIA MG: Vendo
800 mts. Rodovia. Toda em pas-
tagem barracão, 3 casas casei-
ro. Sede, curral com Bretas,
muita água. Tratar (16) 99178-
6923 Creci 57.295

• VENDE-SE CASA EXCELENTE
LOCALIZAÇÃO:  imóvel novo,
próximo ao Pronto Socorro, Pa-
daria e Farmácia. Casa com 3
dormitórios, 1 suite com closet,
copa, cozinha e garagem para
3 carros. Tratar 98875-8871

• OPORTUNIDADE PARA CONS-
TRUTORES: Terreno de
1.123,00 metros na avenida.
medindo 29,00m² de frente,
31,00m² nos fundos, e 44,00
metros de lado encerrando a
área total de 1.123,75m²
R$250.000,00. Tratar (35) 3531-
4755 (35) 9 9178-7563

• OPORTUNIDADE PARA CONS-
TRUTORES: 09 terrenos no Jar-
dim Itamarati I Rua José Alves
Moreira. medindo 300 metros
cada. R$30.000,00 CADA. Tra-
tar (35) 3531-4755 99178-7563

• VENDE-SE 01 TERRENO 12 X
21: no loteamento Alto Paraíso
lote G, av. Maria de Lurdes
Arantes Almeida. R$ 65.000,00.
Tratar (11) 99195-5658

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização
e vista, aos fundos da Igreja/
Capela, escriturado. Interessa-
dos falar com Paulo: 3531-

2476 ou 98401-0854.

• VENDO CHÁCARA 2.450m² NO
CONDOMINIO CAMPO ALEGRE.
contendo casa com copa/cozi-
nha, quarto, banheiro, sala, área
de lazer com churrasqueira e
banheiro externo, pomar forma-
do. Tratar fone: 99157-2758

• VENDO CASA NO BAIRRO DE
ALTO PARAÍSO: porcelanato,
massa corrida, parte elétrica de
led, 3 quartos, sendo uma suí-
te, cozinha Americana, sala,
banheiro social, lavanderia e
garagem. Possui fino acaba-
mento. Contato: Valdir ZAP:
98408-5354.

• VENDE-SE TERRENO JARDIM
DAS PAINEIRAS 676m²: SITU-
ADO À Rua Professor Benedi-
to Ferreira Calafiori de esqui-
na com a Rua Pichitelli Pic-
cirillo. Tratar (16) 98109-1677

• VENDO OU TROCO CASA
RESIDENCIAL: por gado ou veí-
culo. Local:  Bairro Morumbi -
Rua Ana Alarcon. Contato: (35)
98445-0598    (35) 99161-1132

• TERRENO NO ESTÂNCIA ARA-
RAS 525m²: na avenida Tião
Carreiro (principal), lote 10. Tra-
tar 35 98843-7172 R$ 37 mil.

• TERRENO CONDOMÍNIO CAM-
PO ALEGRE: VENDE-SE, Rua
dos Carvalhos com área de
2.605 m2. Contato:  9-9867-
8403

• TERRENO NO CENTRO: VEN-
DE-SE, todo murado, com cal-
çada, plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igreja
Matriz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• TERRENO RUA CESARINO
FABRO: VENDE-SE – Jardim Vi-
toria com área de 431,75 m2.
Contato:  9-9867-8403

• ALUGO CASA COMERCIAL NO
CENTRO: ideal para escritóri-
os, clínicas e cursos. Na rua
dr. Placidino Brigagão, 690.
Ótima localização, facilidade
para estacionar. Tratar 99975-
0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES: alu-
ga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São
Sebastião do Paraíso, área de
6 hectares, casa com 3 quar-
tos, sala, cozinha, 2 banheiros,
varanda, casa para caseiro,
edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo
2 quilômetros em estrada de
terra. Tratar com o proprietário
pelos tel. (35) 3531-2999 ou
(35) 9 8814-5784.

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sen-
do 4 quartos com 2 suítes, ar-
mários embutidos, garagem
para 2 carros R$ 210 mil. Tratar
98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO LAGOI-
NHA: Ótima localização - Rua
Antônio Campos do Amaral 3
quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar Luciana (35)
98810-3185 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
3558 – 1517 c/  o proprietário.

IMÓVEIS

ORAÇÃO

DIVERSOS

• CARRETA 2 RODAS | ARADO
STA ISABEL 2 DISCOS | LÂMINA
TRASEIRA TATÚ | CAÇAMBA
TRASEIRA | GRADE NIVELADO-
RA: Todos em ótimo estado.
Tratar celular 99911 8008

• CASAS EM UBATUBA: Aluga-
se casa em Ubatuba para
temporada e fins de semana.
Tratar com Rita, Bairro Perequê
Açu próximo ao centro da cidade
Telefone: (12) 3832-3317 ou
pelo Whatsapp: (12) 99713-2925

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro

e cruzados. Tratar (35) 9 8868-
6720 – Antonio.

• MADEIRA PARA ESCORAMEN-
TO DE CONSTRUÇÃO: vendo,
de toda medida. Tratar 99975-
1984

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técnico
especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo
que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

 Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552whatsapp 9-8863-5553 (VIVO)

IMÓVEIS PARA VENDA:

Centro  R$ 600.000,00 - Cód.: 1472
Área de terreno: 300m ²  Construção:200m² - 3 DORM, SENDO 01 SUÍTE,
SALA P/ 03 AMB. COZ C/ BALCÃO,  BANH SOCIAL. EDICULA NO C/
COZ, SALA, 01 DORM, 01 BANH. AREA DE SERV, GARAGEM P/ 03
CARROS, TACO, PISO FRIO E ARDOSIA. AQUECIMENTO SOLAR, AR
CONDICIONADO E CERCA ELÉTRICA.

Centro  R$ 320.000,00 - Cód.: 2281
Área de terreno: 310m ²  Construção: 310m² - 3 DORM, SALA, COZ,
BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM / 02 CARROS. FORRO DE
MADEIRA (necessita de reparos) E TACO. EDÍCULA COM 1 DORM, SALA,
COPA, COZ, BANH SOCIAL E LAVAND. LAJE, FORRO DE MADEIRA E
PISO FRIO.

Jd. América R$ 250.000,00 - Cód.: 2031
Área de terreno: 200m ²  Construção: 170m² - CONSTRUÇÃO DE
TIJOLOS, COM CERCA ELÉTRICA, PORTÃO ELETRÔNICO. 3 DORM,
SENDO 1 SUÍTE, SALA, JD DE INVERNO, COZ COM GABINETE, BANH
SOCIAL, GARAGEM P/ 02 CARROS, NOS FUNDOS ÁREA DE LAZER
COM CHURRASQUEIRA, FORNO E FOGÃO À LENHA E LAVAND.

Jd. América VII R$ 220.000,00 - Cód.: 2133
Área de terreno: 200m ²  Construção: 120m² - ACEITA TROCA POR
TERRENOS. 3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, 2 SALAS , COZINHA C/ LAVAND,
BANH SOCIAL, GARAGEM P/01 CARRO COBERTO E MAIS 02 CARROS
DESCOBERTOS, LAJE E PISO FRIO, CERCA ELÉTRICA E ALARME.

Jd. América VII R$ 750.000,00 - Cód.: 1961
Área de terreno: 250m ²  Construção: 260m² - PAV. INFERIOR: SALA P/
02 AMBIENTES, ESCRITÓRIO C/ ARMÁRIO, SALA DE JANTAR, COZ.
PLANEJADA, ÁREA DE LAZER, C/W.C, OFURÔ, LAVAND, GARAGEM P/
02 CARROS.  PAV. SUPERIOR: 03 SUÍTES, SENDO 01 MASTER COM
CLOSET, SALA TV. CERCA ELÉTRICA, ALARME, PISO DE
PORCELANATO, ABERTURA DE PVC, LUMINÁRIAS DE LEDS E LUSTRES.

Jd das Acácias  R$ 120.000,00 - Cód.: 1907
Área de terreno: 225m ²  Construção:65m² - 2 DORM, SENDO 1 SUÍTE,
SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL, ENTRADA DE GARAGEM P/ VÁRIOS
CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Jd.Diamantina  R$ 130.000,00 - Cód.: 2132
Área de terreno: 160m ²  Construção:69m² - 2 DORM, SALA-COZ
CONJUGADAS, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/02
CARROS. LAJE E PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

Jd Europa  R$ 220.000,00 - Cód.: 1293
Área de terreno: 206m ²  Construção: 120m² - 3 DORM, SALA, COPA-
COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ÁREA DE CHURRASCO, LAJE E
PISO FRIO, DESPENSA COM W.C. PISO FRIO EM TODO O QUINTAL.

Jd Europa  R$ 350.000,00 - Cód.: 1329
Área de terreno: 318m ² - ACEITA TROCAR O IMÓVEL POR LOTES. 3
DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA COM SANCAS E LUSTRE, COZ COM
SANCAS, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA DE LAZER C/
CHURRASQUEIRA, AMPLO QUINTAL GRAMADO, PEQUENO JARDIM C/
PERGOLADO, GARAGEM COBERTA P/ 02 CARROS COM POSSIBILIDADE
DE AUMENTAR, LAJE E PORCELANATO.

Jd Europa  R$ 280.000,00 - Cód.: 1465
Área de terreno: 366m ²  Construção: 200m² - 3 DORM, SENDO 01
SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZ, BANH SOCIAL, GARAGEM P/ 04
CARROS, LAJE E PISO FRIO. AMPLA ÁREA NOS FUNDOS COM COZ,
W.C. DESPENSA E VARANDA, TODA FECHADA COM VIDRO TEMPERADO.

Jd Mediterranêe R$ 300.000,00 - Cód.: 2264
Área de terreno: 260m ²  Construção:104m² - 3 DORM, SENDO 1 SUÍTE,
SALA P/ 02 AMBIENTES, COZ, BANH SOCIAL, LAVAND, GARAGEM P/
02 CARROS. LAJE E PORCELANATO, PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA
AQUECIMENTO SOLAR, RECÉM CONSTRUÍDA.

S, Genaro  R$ 180.000,00 - Cód.: 1401
Área de terreno: 180m ²  Construção: 119m² - 3 DORM, SALA, COZINHA,
BANH SOCIAL, COZ EXTERNA COM GABINETE COM ÁREA PARA FESTA
COM W.C., DESPENSA, LAVAND, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE,
TACO E PISO FRIO.

S. Sebastião  R$ 140.000,00 - Cód.: 1844
Área de terreno: 160m ²  Construção:+-120m² - 2 DORM, SALA, COZ,
BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM. LAJE E PISO
FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

Vl Helena  R$ 220.000,00 - Cód.: 1186
Área de terreno: 240m ²  Construção: 120m² - 3 DORM, SENDO 01
SUITE, BANH SOCIAL,COPA-COZ,SALA, AREA DE SERV, GARAGEM P/
02 CARROS,LAJE E PISO FRIO.

Vl. Helena  R$ 180.000,00 - Cód.: 2350
Área de terreno: 220m ²  Construção:80m² - 3 DORM, SALA, COZ,
ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 02CARROS, PORTÃO ELETRÔNICO,
CERCA ELÉTRICA. LAJE E PISO FRIO. AQUECIMENTO SOLAR.

Vl. Mariana  R$ 120.000,00 - Cód.: 1508
Área de terreno: 162m ²  Construção:73,5m² - 3 DORMI, SALA, COPA-
COZ,  BANH SOCIAL, LAVANDERIA, DESPENSA, LAJE E PISO FRIO.

Vl. Santa Maria  R$ 120.000,00 - Cód.: 2243
Área de terreno: 63m ²  Construção:62m² - 2 DORM, SALA. COZ, BANH
SOCIAL. ÁREA DE SERV. LAJE E PISO FRIO.

Vl. Verde  R$ 135.000,00 - Cód.: 2293
Área de terreno: 200m ²  Construção: 60m² - 2 DORM, SALA, COZ,
BANH SOCIAL, LAVAND, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE
E PISO FRIO.

CHÁCARAS NO COND. CAMPO ALEGRE

Área de terreno: 2.250m ²
Área de construção: 225m ²  - ACEITA VEÍCULO OU TERRENO COMO
PARTE DE PAGAMENTO. 2 SUÍTES, SALA, COPA, SALÃO DE FESTAS 2
BANHEIROS, PISCINA COM CASCATA, VARANDA GOURMET, ÁREA PARA
POMAR.  R$ 480.000,00. Cód.: 2421

Área de terreno: 2.250m ²
Área de construção: 225m ²  - ACEITA VEÍCULO OU TERRENO COMO
PARTE DE PAGAMENTO. 2 SUÍTES, SALA, COPA, SALÃO DE FESTAS 2
BANHEIROS, PISCINA COM CASCATA, VARANDA GOURMET, ÁREA PARA
POMAR.  R$ 480.000,00. Cód.: 2421

Área de terreno: 2.250m ²
2 DORM,  SENDO 01 SUÍTE, SALA PARA 2 AMBIENTES, COZ, SALA DE
TV, LAVANDERIA, CANIL, ÁREA DE SERVIÇO, VARANDA, POMAR TODO
GRAMADO, PISCINA COM CASCATA. LAJE E PISO FRIO, GARAGEM P/
03 CARROS CHURRASQUEIRA..  R$ 500.000,00. Cód.: 2128

Área de terreno: 3.980m ²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COPA E COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO
SOCIAL, VARANDA EM VOLTA DA CASA, GARAGEM P/ 03 CARROS.
LAJE E PISO FRIO. ÁREA DE LAZER, SAUNA, CHURRASQUEIRA E
DESPENSA, CAMPINHO DE AREIA E POMAR.  R$ 700.000,00. Cód.: 2399

• PROCURO SERVIÇO EM G-
ERAL: doméstica e olho
crianças. Com referência. Falar
com Claudia pelo fone 99195-
5263

• PROCURO SERVIÇO EM
GERAL: tenho 33 anos, boas
referências, Recado 98711-
5182 com Tadeu

• CUIDADORA DE IDOSO:  tenho
certificado, auxiliar de limpeza
e cozinha. Tratar no telefone:
99741-0124

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e

OPORTUNIDADES

econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos
durante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES:
Matemática para Ensino Fun-
damental  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a
8ª)  séries, Ensino Médio,
Vestibular e Concurso Publico.
Fale com Priscila. Informação
pelo telefone: (35) 9177-1308.

• HONDA FIT LX: flex, automáti-
co, banco em couro, único
dono, com baixa quilometra-
gem (carro só fica na garagem)
ano 2010. Tratar 3531-1186 ou
99136-7716

• CAMINHÃO FORD F600 BAS-
CULANTE TOCO: vendo, motor
MWM, 1980, branco, freio a ar,

VEÍCULOS

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião do Paraíso,
área de 6 hectares, casa com 3 quartos, sala, cozinha, 2
banheiros, varanda, casa para caseiro, edícula, pequena
represa. A 7 quilômetros de Paraíso, sendo 2 quilômetros em
estrada terra. (35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 8810-2439.

VENDO TERRENO, situado nesta cidade, no loteamento
denominado JARDIM VITÓRIA II, RUA VEREADOR
ALFREDO RIBEIRO, medindo 11,33 metros de frente. Com
293,18m² metros quadrados. Ao lado do Jardim
Bernadete. Valor: 105.000, 00 Contato:  Ronnie Von (35) 9
9158-4414 (35) 3531-7618

ÁREA NO JARDIM EUROPA
Vende-se área de 750 metros quadrados

na Avenida Itália, esquina com rua
Hungria, confrontando com o Parque de

Exposições. Valor a combinar
diretamente com o proprietário Michel.

Informações pelo telefone (35)
3531-2838 no horário de 8 às 15 horas.

diferencial Tincão, pneu 1000,
direção hidráulica e mecânica
boa. Tratar 3558-3281 com Luiz
Domingos

• PARATI 2006 COMPLETA 1.6:
vendo, cor prata, documenta-
ção em dia e em ótimo esta-
do. Tratar com Assis 35
99947-6732

LINDA CASA NO JARDIM IPANEMA
Vende-se, localizada na rua Samoel Soares, 710 contendo 2
dormitórios com ventiladores no teto, cortinas blackout, garagem p/ 3
carros, sendo 2 vagas cobertas. Cozinha americana planejada, c/
luminária, sala c/ luminária e cortina blackout, lavanderia coberta,
quintal com piso, área com fogão a lenha, forno e churrasqueira de
tijolo a vista com ventilador no teto. 115m2 de construção, 168m2
terreno. Tratar (35) 9 9812 9200  (35) 9 9136 7952 e (35) 9 9765 4857.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

A TPM, é uma si-
tuação muito comum
em mulheres com ida-
de reprodutiva e ocorre
devido a alterações
hormonais normais do
ciclo menstrual, sendo
caracterizada pelo apa-
recimento de sintomas
físicos e psicológicos
entre 5 a 10 dias antes
da menstruação; que
podem interferir na qua-
lidade de vida da mulher
e das pessoas em sua
volta. Dentre os diver-
sos sintomas, destaca-
se: enjôos, irritabilidade, cansaço e inchaço abdominal, que
podem  desaparecem logo nos primeiros dias do ciclo ou quan-
do a menopausa tem início. Ressaltando que o diagnóstico pre-
ciso da TPM é realizado pelo ginecologista; contudo, existem
florais de BACH que podem ajudar a aliviar estes sintomas
tão incômodos deste período.

O floral MUSTARDE auxilia nos distúrbios hormonais,
seguidos de tristeza profunda e depressão, características do
início do ciclo menstrual. Já o  SWEET CHESTNUT, auxilia a
estimular a energia produzida pelo hormônio masculino, que as
vezes pode amenizar a TPM. A ação virtuosa do SCLE-
RANTHUS é o equilíbrio, pois ajuda a equilibrar os hormônios
e as emoções oscilantes que se desestabilizam durante este
período.  O STAR OF BETHLEHEM, traz conforto, como se
estivesse rodeada por plumas e segura de que, em breve, tudo
estará bem. Como a tolerância, neste período deixa a desejar,
o BEECH, ajuda a aumentar este níveis, deixando a mulher
mais compreensiva e menos crítica, implicante a rabugenta.
Podemos ainda destacar o IMPATIENS, que ajuda a mulher a
ficar mais paciente, algo que desaparece neste período.

Destaco que uma visita ginecologista, é de grande impor-
tância para ajuda no tratamento da TPM, principalmente no
controle dos sintomas, contudo, os florais de BACH, pode au-
xiliar na diminuição destes sintomas, pois é um período muito
delicado vivenciado pela mulher e não compreendido pelos
homens.

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Utilizando Florais de BACH
Para diminuir a Tensão
pré-menstrual (TPM)

RECEITAS DO GUARI
Carne seca desfiada, com tutu

INGREDIENTES
1 kl de carne seca
½ kl de feijão preto, para o tutu
1 maço de couve, cortada bem fino
1 maço de cheiro verde
½ dúzia de ovos
Farinha de mandioca

MODO DE PREPARAR
Coloque a carne de molho por 12 horas para

dessalgar. Ponha para cozinhar junto com o feijão.
Desfie depois de cozida. Prepare o tutu com farinha
de mandioca torrada, bem molinho. Depois de pronto
coloque o cheiro verde e os ovos cozidos, em fatias.
Servir com arroz branco. Prato pronto, bom apetite.

CASA
Rua Sargento Luma, 85,
São Judas, terreno
305m², com 3 quartos,
sala, cozinha, banheiro,
edícula no fundo. Valor a
combinar 99936-6408

CASA
Rua Letônia 305, Jd. Eu-
ropa, 3 quanto, suíte, sala,
copa, cozinha, garaem
para 2 carros, casa com
130m² e terreno com 198
m². Valor a combinar
99936-6408

PANFLETEIRO
Distribuo panfletos com

honestidade e econômica.
Tratar Rua Francisco Bruno, 100

ou pelos fones 3531-8747 ou
99103-5441 André Luiz Bozeli

O enxadrista Andrew San-
tos Duarte foi o melhor
paraisense classificado na dis-
puta da 73ª Etapa do Circuito
Solidário de Xadrez, realizado
em São Sebastião do Paraíso,
no domingo,17. Ele foi o ven-
cedor na categoria sub 08, 10
e 12, enquanto outros compe-
tidores da cidade também ti-
veram posições de destaques
em outras faixas etárias. A
competição reuniu no Clube
de Xadrez, localizado em sala
da Arena João Mambrini, qua-
se 140 jogadores oriundos de
praticamente 30 cidades do
interior de Minas Gerais e
também do estado de São
Paulo.

De acordo com a organi-
zação do campeonato o Cir-
cuito Solidário de Xadrez con-
tou com a presença de 138
competidores. As inscrições
resultaram na arrecadação de
230 quilos de alimentos que de-

verão ser repassadas para en-
tidades assistenciais. A etapa
da competição foi dividida em
três torneios, com a realização
de seis rodadas.

Além de Paraíso estive-
ram presentes enxadristas mi-
neiros das cidades de
Guaxupé, Itaú de Minas, Mon-
te Belo, Muzambinho, Nova
Resende, Passos e Poços de
Caldas. Do interior paulista
participaram jogadores de
Araras, Assis, Atibaia, Cam-
pinas, Nova Acrópole, Fran-
ca, Jaguariúna, Limeira, Mogi
Guaçu, Paulínia, Rio Claro,
São José do Rio Pardo, Ser-
rana, Sorocaba e Valinhos. A
competição foi dividida em
três categorias sendo a Sub
08,10 e 12; Sub-14 e 16, além
de Sub-18,21, Adulto Vetera-
no e Sênior.

Entre os enxadristas parai-
senses o melhor classificado
foi Andrew Santos Duarte que

foi o vencedor com seis pon-
tos na Sub-8 a 12. Ainda na
Sub-8 Luis Felipe Aparecido
dos Santos de Paraiso ficou
com o segundo lugar, enquan-
to que Alexandre José Spósito
de Oliveira foi o sexto colo-
cado. Na sub-12, Luis Gustavo
Gabriel dos Santos obteve a
12ª colocação.

Outro destaque entre os jo-
gadores de Paraíso foi o en-
xadrista Breno David Pereira
Paschoa, primeiro lugar no
Sub-14. Renan Ferreira Dias
foi o quarto colocado e Paulo
Henrique Rocha Pereira foi
11º classificado e Luis Flander
Souza o 14º.  Laís Cruz Láza-
ro, de Assis (SP) também fez
seis pontos e foi a vencedora
na Sub-14-16.

Leonardo Cesarini, de
Araras (SP), venceu na ou-
tra subdivisão de categoria
com 5,5 pontos. Na Sub-18,
Matheus Gabriel Mendes de

Oliveira, Gilberto Oliveira
Henrique da Silva e Igor
Gabriel Bezerra Sabi dividi-
ram as posições de terceiro
a quinto lugar, enquanto que
Vinícius Santiago Silva Alves,
foi o sétimo colocado. Na
Sub-21, Kauê Franca Gomes
foi terceiro, enquanto que Jair
Vicente Domingues foi o
quinto e Joel Cintra Borges
foi o sétimo na Sênior. Danilo
Epitácio Neves Rosa, foi ter-
ceiro adulto, seguido de
Lázaro dos Reis Pachoa
(16º), Ivan Vilaça dos Santos
(19º), Reinaldo Euclides de
Oliveira (23º) e Eduardo José
da Silva Abreu (24º).

A próxima etapa do ano
será realizada no próximo dia
24 de março. No entanto, a
organização do Campeonato
Solidário de Xadrez, afirma
que a cidade e as demais in-
formações serão divulgadas
em breve.

Andrew Santos é o melhor
classificado de Paraíso no

Circuito Solidário de Xadrez

Enxadristas foram premiados após mais uma etapa da competição no Clube de Xadrez de Paraíso
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